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Allá en mi León Guanajuato la vida no 
vale nada, decía José Alfredo Jiménez, 
pero creo que debió incluir al estado de 
Guerrero, donde la vida de las clases 
sociales bajas o los desprotegidos no 
valen nada, frente al poder que se enerva 
y se mancha de sangre de cara al mundo, 
prueba de ello son los acontecimientos 
reprobables del Vado de Aguas Blancas, 
y hoy con los hechos de los estudiantes 
normalistas asesinados.

Lo que acontece en Guerrero es 
sintomático de lo que sucede en el resto 
del país, y en ello se puede vislumbrar el 
alejamiento que hay entre la autoridad y 
el pueblo que la eligió en los procesos 
electorales para representarlos o de 
interpretarlos.

En el YOUTUBE existe un fragmento 
del video de cuatro minutos de un total 
de dieciocho de la MATANZA DE AGUAS 
BLANCAS, localizable en http://www.
youtube.com/watch?v=Wut8XF07CM4 y 
estremece, en verdad; el hecho de que no 
haya un video de los acontecimientos de 
los normalistas no es menos impactante e 
irresponsable, pues no es necesario que 
haya un video para que se aplique la ley.

Dice una amiga que es trabajadora 
social, “Me duele escuchar lo de los 
jóvenes normalistas, porque luego me 
traslado hasta los sentimientos y la congoja 
de las demás personas al perder a sus 
seres queridos, sus hijos, sus hermanos, 
sus padres”.

Distinguido periodista de Tecuala del 
norte del Estado de Nayarit refirió, “Fue 
una acción concertada del Estado por 
encubrir a una autoridad coludida con el 
narcotráfico...pues desde hace un año 
había denuncias y ninguna autoridad hizo 
algo, todo mundo solapó y calló, ahora 
piden perdón… aquí la pregunta es, “De 
que los van a perdonar”…???

La sociedad está en descomposición, 
los gobiernos en algunos de los casos, 
son rebasados por el crimen organizado. 
Este fenómeno también se puede apreciar 

en varios países de América Latina, y los 
Estados Unidos de Norteamérica, que es 
uno de los principales.

Pero más allá de opiniones diversas, de 
oraciones y plegarias de perdón arrepentido, 
en este México mediatizado no podemos 
arrancarle aun, ese cáncer social que es la 
deshumanización y la extinción del hombre 
por el hombre mismo, en un país y en un 
Estado que se jacta de ser un lo mejor 
y que lo único que le falta es un lucero.

Todos, absolutamente todos no podemos 
soslayar estos hechos; de alguna manera, 
tenemos que sentir constreñida nuestra 
alma ante los atroces acontecimientos. 
Tenemos que levantar la mano y blandir 
nuestra voz de alguna manera.

No podemos vivir rasgándonos las 
vestiduras porque cortan o podan un árbol 
o lastiman un gato, y en otros menesteres 
ser apáticos e indolentes ante un crimen de 
“Lesa Humanidad” de estas proporciones, 
si pues, luchar en todos los frentes y emitir 
nuestra voz en sociedad, pero sin dobleces.

Alguna ocasión con motivo de la muerte 
y asesinato de Luis Donaldo Colosio, edité 
videos con la información vertida en los 
canales de habla hispana respecto de este 
acontecimiento, entonces agregué, “que 
no es necesario que haya un video por 
cada injusticia para que se aplique la ley”.

También escribí, que en México corremos 
todos, el riesgo de convertirnos en un país de 
cínicos, un país donde el olvido, la cobardía, 
la condescendencia y la resignación, 
marquen definitiva y vergonzosamente 
nuestro destino.

Tengo confianza en que habrá justicia 
ante estos hechos. Este país, México, de 
cara al mundo, tiene que mostrar justicia. 
Esta llegara, más pronto que tarde. Llegará 
y servirá ello como indicador y parte aguas 
del México que queremos e idealizamos 
en paz y armonía, porque estos chamacos 
puedo decirlo de cara al cielo, “no están 
muertos, ni los están enterrando, los están 
sembrando y van a florecer.” Pues.

Rápido se acostumbro a lo bueno 
y cambió su sensibilidad y modo de 
pensar la diputada del Partido Acción 
Nacional,  Martha Rodríguez Domínguez, 
quien a menos de dos meses de llegar 
al Congreso, la mujer es otra, y encaja 
bien el dicho, cuando nada tiene y logra 
tener loco se quiere volver.

La dama que con trabajo y tesón se abrió 
espacio en su corta carrera, aprovechó 
al máximo el tiempo y circunstancias, 
sumado al rechazo del ciudadano con 
su ex adversario, pero no porque haya 
hecho un buen papel su antecesor en el 
distrito uno, pero al fin y al cabo  logró 
mantener esa posición para su partido, 
aunque haya tenido que colgarse del 
camión  de basura, subirse a la canastilla 
de la grúa con que cambian lámparas y 
hasta vestirse  de payasa, todo con el 
objetivo de engañar y convencer a los 
mendigos y menesterosos que era la 
mejor opción, cuando la realidad resultó 
más pan de lo mismo. 

La mujer me hace recordar a María 
Elena Velasco, alias la India María, 
con sus folclóricas películas como las 
Delicias del Poder o Ni Juana ni chana, 
en que ese personaje de origen humilde 
e indígena  siempre dizque trabaja por 
las familias de clase baja, claro eso se 
percibe en los churros mexicanos que 
semanalmente presenta la televisión 
que idiotiza.

Nuestra María Elena Velasco nayarita, 
rápidamente se acostumbró a las delicias 
del poder, ahora los ciudadanos la buscan 
en su oficina del Congreso y siempre anda 
a la carrera, en reuniones, encuentros y 
eventos sociales, lo que hace imposible 
plantear determinado asunto, mas si 
tiene que ver con dinero, pues es sabido 
que argumenta no tener, el salario es 
sagrado y apenas le alcanza para mal 
comer, por eso es preferible no dar la 
cara y utilizar a sus hijos y empleados 
como una salida de toreros,  que toman 
nota y supuestamente le llevan la agenda 
como toda una ejecutiva de la bolsa de 
valores, vivan los nuevos políticos del 
partido de Manuel Clouthier, su tocayo 

Gómez Morin o Angel Corcheyo. 
Inclusive, la doñita en comento ya 

viene manifestando entre sus amistades 
y conocidos que ella será la próxima 
sucesora en el próximo ayuntamiento, 
que no tiene contrincante que sepa jugar 
bien el dedo en la boca y echar tantas 
mentiras, y hasta por el PRI pudiera 
jugarla.

Hablando de mujeres y traiciones como 
reza la canción, se fueron consumiendo 
las botellas en la cantina del Tanilos, 
hay otro panista que ya sueña con 
sentarse en la amplia silla que dejará 
el torito hace días, se trata del Mauricio 
Garces de rancho, como fue bautizado el 
diputado Javier Hiram Mercado Zamora, 
joven político de la nueva ola, quien se 
dice bien cuate, hermano y camarada 
de Gustavo Madero y Diego Fernández 
de Cevallos, a los que nada costaría 
darle la candidatura de un mugre rancho 
como Tepic

Contrario a nuestra María Elena Velasco 
nayarita, el legislador de apellido de 
lugares en que se comercian diversos 
productos alimenticios  y que antes eran 
puntos de reunión de familias.

Este personaje ya anda más caliente 
que una lámpara sin luz, buscando amarrar 
su candidatura con los Cevallos, Maderos, 
Calderones o Foxes, sin contemplar que 
el changarro local tiene quien lo mande, 
pues su dirigente Ramón Cambero Pérez, 
no está pintado de azul, por algo fue 
reelecto recientemente por otro periodo 
en ese instituto político, dado que en el 
centro del país saben que no ha hecho 
mal la tarea.

Seguramente eso no han contemplado 
nuestra María Elena nayarita y menos 
el recién bautizado en la Cámara, como 
Mauricio Garcés de esta tierra de  coras 
huicholes y mexicaneros.

Hay seguridad que ninguno de los 
citados lograran moverle el tapete a 
Cambero Pérez, que a diferencia de 
los mencionados este tiene suficiente 
mérito, militancia, trabajo e identidad 
con los panistas de nuevo cuño, no es 
ningún advenedizo y menos aprovechado 
de los tiempos y circunstancias. En fin.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

NI CHANA NI CHON, SERÁ 
RAMON, HAGAN SUS APUESTASPor: Olegario Zamudio 

Quezada

TODOS SOMOS CULPABLES
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Aguas negras causan infecciones a vecinos de colonias Puerta de la Laguna, Paraíso y Peñita

Exigen justicia por muerte y 
desaparición de normalistas en Iguala

Por: Luis Ulises Jiménez 
Atilano.

Continua la indignación por parte 
de estudiantes, líderes estudiantiles, 
sociedad en general, por los hechos 
que se suscitaron el pasado 27 de 
Septiembre en el en el poblado de 
Ayotzinapa, Estado de Guerrero, 
donde elementos de la Policía 
Municipal y presuntos delincuentes, 
acabaron con la vida de algunos de 
los  estudiantes Normalistas que se 
manifestaron con motivo de los 46 
años de la Matanza en Tlatelolco, lo 
que resulto ser un hecho lamentable, 
siendo considero una adaptación 
de película por lo sucedido en el 
68, al permitir  que este tipo de 
represiones y criminalización de la 
protesta social haya llegado a esta 
exagerada serie de hechos violentos 
contra los normalistas.

Por tal hecho, este miércoles en 
la capital Nayarita, tuvo lugar una 
marcha encabezado por el Líder 
de la Federación de Estudiantes 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (FEUAN), Ángel Aldrete 
Lamas,  así como representantes 
de la Escuela Normal Superior, 

El Instituto Tecnológico de Tepic, 
La Federación de Estudiantes de 
Nayarit (FEN), con el fin de exigir 
al Gobierno Estatal de Guerrero, 
así también al Gobierno Federal 
que no quede impune ninguna de 
las muertes y desapariciones de los 
Jóvenes manifestantes, pidiendo a 

la ciudadanía solidarizándose con 
las familias de los afectados y alzar 
la voz contra los culpables.

Esta vez la marcha nos destacó 
por llevar alegría, tampoco sonó la 
banda de guerra o se escucharon 
los gritos jubilosos y espontáneos 
de los manifestantes, esta marcha 
fue silenciosa, callados los jóvenes 
parecían que meditaban sobre las 
torturantes muertes que encontraron 
los estudiantes guerrerenses cuyo 
único pecado fue haber participado 

en una marcha para recordar a los 
caídos de la matanza de Tlatelolco. 

Liderados por  Aldrete Lamas, 
los jóvenes caminaron rumbo a un 
templete donde se haría una enérgica 
condena a los hechos ocurridos en 
aquella apartada región, portando una 
flor en mano los jóvenes estudiantes 
colocaron una corona en señal del 
luto nacional que desprendió la 
muerte de inocentes en manos de 
criminales y los cuerpos de seguridad 
municipal de Iguala; Guerrero, 

“Los gobiernos municipales 
actualmente se encuentran coludidos 
por el crimen organizado, no podemos 
permitir que se queden en el silencio, 
nos unimos para hacer un manifiesto 
muy claro, no vamos a permitir que 
este acto quede impune, que en 
ningún rincón del país repercuta 
esta voz, por eso hoy nos hemos 
unido y estamos aquí para decirle 
a la ciudadanía que se sume a esta 
lamentable causa.“

La marcha tuvo recorrido desde las 
inmediaciones de FEUAN, tomando 
la Avenida Universidad hasta llegar 
a la Normal Superior donde se llevó 
a cabo un acto donde de manera 
ordenada, donde se hablo de lo 
ocurrido en el estado de Guerrero, 
en la jóvenes en su caso, gritaban 
en una sola voz: “Justicia“.

“Estos hechos vergonzosos, Nos 
impulsa a no quedarnos callados, 
no podemos permitir que nos siga 
sucediendo, ponen a México en el 
escenario internacional, por eso 
estamos hoy aquí, sumados a la 

Rafael González Castillo 

Durante este miércoles  ocho del 
presente dialogaron la titular del 
Sindicato Único  de Trabajadores  
al Servicio del Estado y Municipios, 
Águeda Galicia Jiménez, y el 
Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas. 
En el encuentro la señora dijo 
que no aceptan el tres  por ciento  
de incremento salarial como se 
los ofrece el estado por lo que el 
funcionario le pidió al titular  de  
finanzas, Gerardo Siller Cárdenas, 
que le aumenten la propuesta.

Durante la charla de Águeda y 
“Pepe”  también se dio luz verde 
para que se cubran los interinatos 
que estaban cancelados.

El diálogo se efectuó en Palacio 
de Gobierno y se prolongó  por 
espacio de casi tres horas.  

Si la propuesta  de incremento 
salarial no se modifica  tampoco  se 
podrá  firmar el convenio laboral.

A Galicia  Jiménez le urge saber 
si se modificará el ofrecimiento 
porque el asunto  se llevará al pleno 
del SUTSEM que se desarrollará 
en Jala  el próximo  sábado.

Águeda, advierte  que si no se 
atiende la petición  los delegados 
sindicales  aprobarán  que se 
reanuden las marchas y bloqueos 
porque están muy desesperados por 
la falta de su incremento salarial.

En el pleno del SUTSEM también 
se discutirá en que fechas se lanza 
la convocatoria para  la renovación 
de la dirigencia del sindicato.

Por el momento la entrevistada 
desconoce si  el Secretario General 
de Gobierno la volverá  a llamar 
para darle  a conocer la nueva 
propuesta.

Estudian la posibilidad de 
modificar el ofrecimiento de 
incremento salarial del SUTSEM 

*Universitarios nayaritas

marcha nacional, Universidades 
públicas y privadas del país, para 
reclamar justicia, para no dejar las 
cosas así.“

En ese sentido, los diversos 
liderazgos estudiantiles, exhortan al 
pueblo de México a unirse para no dejar 

pasar este acontecimiento, dejando 
de manifiesto a las autoridades 
que den con el paradero de los 
responsables, asimismo de los 
46 estudiantes que se encuentran 
desaparecidos, dejando claro que 
“VIVOS LOS DEJARON Y VIVOS 
LOS QUIEREN DE VUELTA.“

Por Edmundo Virgen

Alarmantes cuadros infecciosos por 
enfermedades de la piel y de la vista se 
han presentado entre algunos vecinos 
especialmente mujeres y niños de las 
colonias Peñita, Puerta de la Laguna 
y Paraíso, a causa  de los brotes de 
aguas negras de la red de drenaje que 
durante varios meses, incluso años, 
han estado brotando en la vía pública 
y que las autoridades responsables 
hicieron caso omiso por repararlas, 
así lo informó el titular de la Dirección 
de Obras Públicas Municipales, el 
ingeniero Guillermo Méndez Salgado.

Al hablar sobre este problema de 
salud, el funcionario expresó, que la fuga 
de aguas negras se ha ido acrecentando 
en las diversas colonias de la ciudad 
por la falta de mantenimiento a la red 
del drenaje sanitario, ya que durante 
años ha permanecido sin que las 
autoridades responsables les den la 
rehabilitación que requieren para que 
funcionen con toda normalidad, de tal 
manera que cuando estas obras no se 
realizan las aguas negras empiezan a 
brotar y en consecuencia empiezan a 
proliferar entre la población infecciones 
por la insalubridad que esto genera.

El funcionario añadió, que el personal 

a su cargo ya ha estado trabajando en 
todas estas colonias para ir mitigando 
la fuga de aguas negras, para esto ya 
se iniciaron trabajos de mantenimiento 
en el colector de la avenida Zapopan, 
el cual tenía cerca de 12 años que no 
se le daba mantenimiento alguno y esto 
fue causa de que las aguas pestilentes 
escurrieran por todas las calles de la 
colonia Puerta de la Laguna, donde 
ahora por orden del alcalde capitalino 
brigadas de salud municipal realizan 
inspecciones sanitarias para verificar 
el número de familias que padecen 
infecciones y ofrecerles atención medica.

 A la vez indico, que como en las 

colonias Peñita y Paraíso, también 
existe en varias calles escurrimiento de 
aguas negras, sostendrá una reunión 
con personal de la CONAGUA para en 
forma conjunta evaluar este problema, 
y hacer los trabajos necesarios para 
acabar con estos daños a la salud 
que han estado proliferando entre la 
población, porque no se puede permitir 
que las familias se enfermen, por el 
simple hecho de que las autoridades 
encargadas de realizar las labores de 
mantenimiento a la red del drenaje, no 
hicieron su trabajo.

Por último, Guillermo Méndez 
Salgado, manifestó que en la colonia 

Peñita, por la calle Roble, a un costado 
de la Unidad Deportiva Morelos, los niños 
de la escuela primaria que se ubica 
en la misma área, padecen algunas 
infecciones a causa del escurrimiento 
de aguas negras que ya data de cerca 
de diez años según versiones de los 
profesores y padres de familia, y que 
hasta la fecha no se resuelve, por 
lo que el ayuntamiento de Tepic ya 
está gestionando la utilización de un 
camión tipo Vactor para desazolvar 
las alcantarillas, eso es todo lo que se 
requiere para acabar con este problema 
que otros gobiernos no se han atrevido 
a hacer, expresó el funcionario.
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Por instrucciones del 
Presidente Municipal, Leopoldo 
Domínguez, este miércoles 
el Secretario de Servicios 
Públicos Municipales, Juan 
Alberto Guerrero Gutiérrez 
hizo entrega de material de 
trabajo a las decenas de 
personas que se dedican a 
embellecer las calles de la 
ciudad.

Este miércoles luego de 
una intensa jornada laboral 
en el poblado de Francisco I. 
Madero (Puga), como parte 
del tradicional Miércoles 
Ciudadano, Juan Guerrero 
titular de esta Secretaria se 

trasladó a una reunión con 
trabajadores de aseo público 
municipal.

Durante la reunión el 
funcionario municipal exhortó 
a la clase trabajadora para 
trabajar en conjunto con el 
objetivo de mantener una 
ciudad limpia, además dio a 
conocer que el XL Ayuntamiento 
de Tepic está trabajando por 
mejorar la calidad de vida de 
sus trabajadores.

Al hacer entrega de material 
de trabajo, ellos agradecieron 
al edil capitalino su compromiso 
con ellos y sus familias.

Entrega Ayuntamiento de 
Tepic material de trabajo a 

empleados de limpieza

Por Lourdes Huerta  

Como ya se había previsto 
la tarde de este miércoles el 
presidente de la Federación de 
Estudiantes de Nayarit (FEN), 
Josué Mercado encabezó un 
mitin en la plaza principal de 
Tepic, con el objetivo principal 
de mostrar su solidaridad y 
respaldo a las familias de las 
decenas de normalistas que 
hace días fueron desaparecidos 
en Ayotzinapa.

En este importante evento 
estuvieron presentes la 
luchadora social Rosalina 
Martínez de la Paz, los 
regidores del Partido de la 
Revolución Democrática 
(PRD), José Alfredo Arce 
Montiel, René Alonso Herrera, 
del Partido Acción Nacional 
(PAN), Erika Aldaco, junto 

con varios maestros y por 
supuesto estudiantes y padres 
de familias que se unen al 
reclamo de justicia para que 
estos jóvenes aparezcan con 
vida.

Al hacer uso de la palabra 
el líder estudiantil Josue 
Mercado d i jo ,  que los 

ciudadanos no debemos de 
acostumbrarnos a que este 
tipo de aberraciones sucedan,  
“no debemos de ser parte de 
este tipo de atrocidades que 
son reprobables, exigimos 
castigo para las autoridades 
y castigo para quienes forman 
parte de estos lamentables 
hechos”.

Por su parte al hacer uso 
de la palabra las autoridades 
presentes coincidieron en que 
estos crimines y desapariciones 
no se deben de quedar impunes, 
los culpables deben de pagar 
sean del partido que sean.

Ahorita fue en el estado de 
Guerrero pero si el pueblo 
calla, el pueblo agacha la 
cabeza en cualquier estado 
podrá suceder algo similar y 
esto no se debe permitir.

Mitin en Tepic a favor de los 
normalistas de Guerrero

*Por instrucciones del Presidente Municipal 
Leopoldo Domínguez los empleados de 
Aseo Publico recibieron material que 
necesitan para desempeñar de mejor 

manera sus funciones.

SALARIO DE 
BURÓCRATAS, ES TRES 

VECES MAYOR 
AL  DE  TRABAJADORES  

DE  EMPRESAS  PRIVADAS.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Lo dijo Garizurieta
y se comprueba que es cierto
es mejor estar alertas
y buscar la mejor puerta
pa'  vivir del presupuesto.

NOTA: Para los que no saben, Garizuriieta, un crítico político,
             dijo: "... vivir fuera del presupuesto, es vivir en el erro
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El bullying de maestros a alumnos y de maestros a padres de 
familia es producto de problemas en el hogar: Leopoldo García 

Siguen creciendo irregularidades en 
SIAPA, SEDUE y Recursos Humanos

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- El bullying de maestros 
a alumnos y de maestros a padres 
de familia, es lo mismo es de 
un maestro o maestra frustrada 
desde casa, ¿por qué no?, no 
hay que asustarnos, un maestro 
o maestra son seres humanos 
que también, tuvieron o tienen 
problemas en el hogar y que 
también van a repercutir en su 
aula, si una maestra que también 
tiene problemas con su esposo, 
con sus hijos, en su casa y llega 
a la escuela y en su aula tiene 35 
niños y dos niños hiperactivos, 
truena esa maestra o maestro. Así 
lo manifestó el presidente de la 
Asociación Estatal de Padres de 
Familia, Leopoldo García López.

Reiteró: es porque tiene 
problemas en su casa y llega al 
salón de clases y se encuentra 
con niños que tienen problemas, 
que es mamá sola, papá solo 
o está con los abuelitos, ese 
maestro truena y ya se vuelve 
bullying del maestro o maestra 

hacia sus alumnos, porque 
ella también tiene problemas 
en casa hay varias aristas en 
torno a la violencia escolar ya 
está contemplado en la ley, 
hay sanciones que van desde 
la inhabilitación, hasta la cárcel 
a las maestras y a los maestros 
que practiquen el bullying a los 
alumnos y a padres de familia, 
por lo que ante cualquier situación 
tienen que denunciar.

Desafortunadamente tenemos 
escuelas, donde el bullying a 
alcanzado proporciones enormes 
y lo hacen maestro-alumno, 
a lumno-maestro,  inc lusive 
maestro-padre de familia, padre 

de familia-maestro, por lo que 
estamos trabajando junto con 
el Fiscal General de Justicia; 
con  Fernández, de prevención 
del delito, con las autoridades 
educativas, con supervisores, con 
directores y con las asociaciones 
de  padres de familia.

Estamos platicando con los 

padres de familia, recordemos que 
la violencia en la escuela, viene 
desde la violencia intrafamiliar que 
tenemos en el hogar, eso nos lleva 
al problema de la escuela y es en 
la escuela donde se ejecuta, es 
donde el niño va a desahogarse, 
va a pelear, va a golpear a sus 
amigos, por lo que necesitamos 

seguir trabajando con los padres 
de familia y ver el entorno. Ya en 
seguridad podemos agradecerle 
al gobernador Roberto Sandoval 
y al Fiscal Edgar Veytia, como 
está el estado en los primeros 
lugares en seguridad y desde 
luego tenemos que trabajar con 
la sociedad. Concluyó.  

Por: Mario Luna 

El presidente municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González,  informó una vez 
más que se siguen detectando mayores 
irregularidades en las áreas de SIAPA, 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología 
(SEDUE)  y Recursos Humanos, en donde 
se soportan legalmente los expedientes para 
hacer lo pertinente contra estas mayúsculas 
irregularidades.

Por ello solo esperamos que llegue el 
17 de octubre fecha límite de acuerdo a 
la ley, la presentación ante el pleno del 
cabildo la serie de observaciones del 
proceso entrega recepción, por lo que será 
un día después cuando el cabildo esté en 
condiciones de citar a los funcionarios de la 
anterior administración, para que expliquen 
y aclaren esas irregularidades, las cuales 

son muchísimas. 
Explicó que existen muchos trabajadores 

que a la fecha no se han presentado a 
trabajar, por lo que no se quiere especular, 
por lo que se esperará hasta el 17 de este 
mes tener denuncias concretas y reales.

Es por ello que dijo el alcalde capitalino 
que los funcionarios que serán los primeros 
en ser llamados ante el pleno del cabildo, 
son los ex titulares de SEDUE, SIAPA y 
Recursos Humanos.

Al preguntarle sobre si también será 
llamado a cuentas el ex presidente municipal 
Héctor González Curiel, dijo que de 
ser necesario tendrá que ser llamado a 
comparecer y explicar las irregularidades 
que se detectaron en el proceso entrega 
recepción, por lo que aseguró que "El Toro" 
no se salvará. 

L e o p o l d o 
Domínguez, subrayó 
que en el caso de 
los trabajadores 
q u e  t e n í a n 
compensaciones 
hasta por más 
de 20 mil pesos, 
s e  a n a l i z a r á 
jurídicamente para determinar si tenían 
derecho a esas compensaciones, ya 
que algunos de ellos son trabajadores 
sindicalizados, por lo que se tenga que 
hacer se realizará bien y con fundamento 
legal, por lo que en la semana entrante se 
tendrá un dictamen jurídico para saber que 
es lo que procede. 

Al preguntarle sobre si se han encontrado 
obras a pagadas, pero sin haber sido 
ejecutadas o estén inconclusas, dijo que 

hay información procedente de planeación 
sobre estas irregularidades y aún existen 
otras obras que ya fueron ejecutadas y 
concluidas pero que nunca pasaron por 
cabildo como lo marca y exige la ley.

Polo Domínguez, reconoció que aún 
cuando desconoce el número de obras 
que están irregulares, éstas en breve se 
darán a conocer, en lo que volvió a ser 
muy reiterativo fue en señalar, que las 
observaciones o irregularidades encontradas 
son muchísimas. 
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*”No es suficiente, debe haber medidas de sanción”: J. Mercado.
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Surge el Movimiento de Renovación 
Sindical dentro del SUTSEM

FEN y UAN acordaron más ingresos

Con el lema “Nuestro Compromiso 
y Lealtad es con los Trabajadores”, 
integrantes del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado, Municipios 
e Instituciones Descentralizadas 
(SUTSEM) dieron a conocer el 
surgimiento del Movimiento de 
Renovación Sindical, esto en el 
marco de las elecciones que se 
desarrollarán en noviembre para 
elegir dirigente estatal en dicho 
sindicato.

El regidor de Tepic e integrante 
del SUTSEM, Luis Berumen, explicó 
que el objetivo del movimiento es 
que la voz de los trabajadores se 
vea reflejada en el actuar de los 
dirigentes, que se transparente y 
rinda cuentas dentro del sindicato 
y que se mejoren las condiciones 
actuales no sólo de cada uno de 
los agremiados del SUTSEM, sino 
también de sus familias.   

“El de que nuestras conquistas 
laborales se respeten porque 
nos interesa mucho conservar 
el patrimonio de cada uno de 
nosotros, porque detrás de un 
patrimonio laboral hay una familia 
que depende de nosotros; por 
ello Movimiento de Renovación 
Sindical buscará más que la 
confrontación la lluvia de ideas, 
más que la división la unidad, 
porque la unidad es lo que va a 
hacer fuerte a nuestra organización 

sindical, esta organización debe 
permitir la participación para 
todos en igualdad de condiciones, 
donde cada uno de nosotros 
pueda participar sin temor a una 
represalia”, enfatizó

Luis Berumen dijo que es 
tiempo de una renovación de 
ideales, de compromisos y de 
trabajo dentro del SUTSEM, por 
ello dio a conocer que una de 
las propuestas Movimiento de 
Renovación Sindical es la creación 
de un portal de internet donde 
todos los agremiados puedan 
conocer ha detalle el recurso que 
se está manejando y en qué se 
está invirtiendo.  

“Nuestro movimiento se 
define como una corr iente 
ideológica democrática, plural, 
incluyente, tolerante, respetuosa y 
participativa, en el cual todas las 
voces serán escuchadas, el sentir 
de los trabajadores, la propuesta 

de trabajo de ellos será lo que va 
a enriquecer este proyecto que 
al final dará como resultado un 
programa de trabajo el cual todos 
nosotros vamos a llevar a cabo”.

Destacó que se necesita dejar 
de ver a los trabajadores como 
un producto o como piezas para 
mover, y que se deben hacer a 
un lado los intereses personales 
de los dirigentes y pensar en el 
interés común.

A finales de este mes el SUTSEM 
publicará la convocatoria para el 
registro de planillas que aspiran 
a la dirigencia del sindicato y 
el sábado 29 de noviembre se 
realizará el proceso de elecciones, 
donde más de 10 mil trabajadores 
ejercerán su derecho al voto; 
El Movimiento de Renovación 
Sindical prevé registrarse como 
planilla blanca y participar en 
dicho proceso.

Por Florentino 
Cordero.

Tepic, Nayarit.-  Logró la 
Federación de Estudiantes 
que ingresaran 40 jóvenes 
más a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, esto 
después de que anunciaran 
que no había espacio para 
ellos; resultado que le 
atribuyen a la manifestación 
en donde fueron agredidos al 
interior da la máxima Casa 

de Estudios.
El pasado 22 de septiembre, 

personal de la UAN violentó a 
simpatizantes de FEN, a jóvenes 
que no tenían espacio en la 
universidad y padres de familia que 
los acompañaban; recordemos que 
en el estacionamiento forcejearon 
para quitarles un equipo de sonido 
y una planta de luz.

Tras el desaguisado, aunque 
no hubo diálogo directo con el 
rector Juan López Salazar, se 

Por Florentino Cordero 

Tepic.- Nayarit. Organizaciones 
civiles buscan que se abra un 
departamento especializado 
en investigar crímenes de odio 
contra homosexuales en el estado 
de Nayarit, la solicitud parte de 
Ricardo Hernández comisionado 
estatal de diversidad sexual 
del PRD.

En el segundo lugar en 
crímenes de odio por homofobia 
se encuentra México, sólo por 
debajo de Brasil, denunció el 
director del Instituto Oikos Centro 
Integral, Juan Carlos Hernández 
Meijueiro, en el marco del Día 
Internacional contra la Homofobia 
y la Transfobia, el pasado mes 
de mayo.

Aunque no se conoce una cifra 
exacta de crímenes homofóbicos 
locales, sólo el año pasado había 
una veintena de expedientes 
abiertos; algunas agresiones 
físicas, no entran a la 
estadística porque las 
infringe la pareja de la 
víctima, “Todo el crimen 
que es agresivo a las 
personas homosexuales, 
lo llamamos por odio”, 
reafirmó el Comisionado 
Hernández.

Con  casos  que 
tuvieron notoriedad y 
eco en redes sociales, 
como el asesinato de 
Viridiana en el 2012, la 
agresión a la Reina de 

Belleza Miss Gay de Compostela 
en el 2013 y la muerte de “La 
García” Héctor García en el año 
que transcurre; Organizaciones 
civiles plantean la necesidad de 
un departamento de la Fiscalía 
General del Estado (FGE) 
especializado.

Sobre casos de crímenes 
de odio, por homofobia, la 
Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH), emitió una 
recomendación, documento que 
tiene los familiares y derechos 
humanos local; al entrevistado no 
lo deja satisfecho el actuar de la 
CNDH, y por eso el de Viridiana, 
se encuentra ahora analizado 
por la Comisión Interamericana 
de Derechos Humanos.

“ E s t a m o s  t r a b a j a n d o 
constantemente con el Fiscal 
Edgar Veytia para que se 
resuelvan todos estos crímenes, 
que se han dado en el estado”, 
dijo Ricardo Hernández.

Crímenes de Odio 
a la alza en el país.

•	 Viridiana	en	corte	internacional.

destrabaron las plazas para los 
alumnos de nuevo ingreso, el modo 
de ingresar no es justo para todos, 
pero esas serán las luchas que 
daremos en los próximos años”, 
acotó Josué Daniel Mercado, 
Presidente de la FEN.

Reconoció el entrevistado 
que el dirigente de la FEUAN, 
Ángel Aldrete Lamas fue parte 
fundamental para que se lograran 
las bases, y que las pláticas se 

entablaron con el secretario del 
rector David Zamora.

A los t rabajadores que 
participaron en el zafarrancho, la 
UAN les va a otorgar capacitación, 
que tendrá que versar con el 
manejo de conflictos, según le 
informaron a Josué Daniel, “no es 
suficiente, debe haber medidas de 
sanción, porqué los trabajadores 
actuaron así, hay responsabilidad 
de rectoría, ojalá la capacitación 
les sirva”, opinó.
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Por: MARIO LUNA

La Procuradora Estatal de 
Protección al Medio Ambiente 
en Nayarit, Guillermina Dueñas 
Joya, declaró que se trabaja 
en la realización de un marco 
jurídico que cuide y proteja a 
los animales, particularmente 
a las mascotas, por lo que a 
más tardar en 15 días se estará 
mandando una iniciativa de ley, 
para que sea aprobada por los 
diputados.

Señaló que la violencia y 
mal trato hacia los animales 
que sirven de mascotas,  como 
son los perros, se está viendo 
recrudecer, caso más reciente 
fue la matanza violenta y 
sanguinaria de más de 15 perros 
en la cabecera municipal de 
Compostela. 

O que se pretende es erradicar 
esta desmedida violencia canina, 
no solo en Compostela, sino 
en todo el estado, por lo 
que se trabaja de manera 

coordinada con las diferentes 
organizaciones civiles, ya que 
la indicación categórica del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, ha sido nadie fuera 
de la ley, por lo que nadie puede 
violentar los derechos de un ser 
vivo, ya sea humano o animal.

Refirió, Guillermina Dueñas 
Joya, que ya se ha tenido la 
primera reunión y se va por 
la segunda, por lo que ya se 
está analizando lo que existe 
legalmente, lo que adelantó es 
que no existe la comisión de la 
protección de animales, ni en 
los municipios ni en el estado.

Al preguntarle si con esta 
iniciativa que presentarán ante 
el Congreso, también,  evitarán 
las peleas de gallos, corridas 
de toros o los jaripeos, en 
donde la violencia contra estos 
animales es muy manifiesta, la 
funcionaria estatal, dijo que no, 
que sólo se encuadra a tomar 
medidas que eviten la violencia 
y el mal trato hacia los animales 

7

Propondrán iniciativa de protección 
a mascotas: Guillermina Dueñas

Luego de una exhaustiva 
evaluación de los recursos 
humanos, infraestructura y 
equipamiento, por parte del 
Centro Médico de Occidente del 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social, el Hospital General de 
Tepic fue ratificado como apto 
para la realización de trasplantes 
de riñón.

Este nuevo logro del Gobierno 
de la Gente se da luego de una 
inversión de 41 millones de pesos 

—gestionada por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda—, 
con la que se  equiparon las áreas 
de quirófanos y terapia intensiva 
del nosocomio para realizar los 
trasplantes, después de cuatro 
años sin que se realizaran de 
algún donante vivo.

El personal del Centro Médico 
de Occidente, encabezado por 
el coordinador de Trasplantes, 
Mario Sandoval, también constató 
la adquisición de equipos de alta 

tecnología para el Hospital Civil 
de Tepic —como microscopios— 
para llevar a cabo también 
trasplantes de córneas e 
implantes cocleares, estos 
últimos en beneficio de un 
mayor número de niños.

Autoridades de la Secretaría 
de Salud informaron que a 
la fecha sólo se ha realizado 
un trasplante de riñón en esas 
instalaciones, pero se tiene 
proyectado realizar de uno a 

tres por mes.
Los especialistas del Centro 

Médico de Occidente que 
realizaron el primer trasplante, 
reconocieron que las instalaciones 

del nosocomio cuentan con lo 
necesario para efectuar un proceso 
de calidad, y mencionaron que 
volverán a colaborar con los 
especialistas del estado.

Nayarit cuenta con nueva tecnología 
para realizar trasplantes de órganos

*	Cárcel	a	quienes	maltraten	animales,	presentarán	iniciativa	ante	
el	Congreso	a	inicios	de	la	segunda	quincena	de	este	mes,	crece	
violencia	contra	animales	de	manera	sanguinaria,	se	conformará	

padrón	se	animales.

que sirven de mascotas como 
son los perros, principalmente.

Reconoció que existe en 
la entidad mucha violencia 
contra estos animales, por la 

deshumanización, ya que hay 
mucha gente que lo hace por 
gusto, existen videos en las 
redes sociales donde se ve 
con claridad como matan a 
perros o gatos.

Por ello, lo que se contempla 
en esta iniciativa que se 
presentará en breve, es que 
los sanguinarios y violentos 
sujetos de mascotas, enfrenten 
acciones penales, por ello, 
se ha estado invitando a las 
asociaciones de animales a que 
presenten sus denuncias ante 
la Fiscalía, porque se actuará 
de manera penal.

Al preguntarle a Guillermina 
Dueñas Joya, si existe padrón 
de mascotas en el estado, dijo 
que no, por lo que ahora quienes 
vendan una mascota tendrán 
que tener registrada el nombre 
de quien las compra y el lugar 
donde estarán, esto para tener 
un verdadero padrón y control, 
ya que se tiene también gente 
mordida por algún perro y no 
se sabe de quienes sean, 
además lo que se evitará son 
las  plagas de perros callejeros 
y su sobre población por lo que 
se estará invitando también a 
que los dueños de mascotas 
las esterilicen.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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*La idea original es despertar el interés de los jóvenes 
bachilleres para que expresen sus ideas en torno a la 

democracia 

Aplican 2x1 en boletos para 
concierto de Alejandro Fernández

Convocan a bachilleres del municipio de 
Tepic al quinto concurso de cartel: IEE

El Gobierno de la Gente invita 
a los nayaritas a aprovechar la 
promoción de los boletos al 2x1 
para el concierto de Alejandro 
Fernández; la promoción es 
válida únicamente este jueves 
9 y el próximo 16 de octubre, 
y aplican restricciones.

El cantante mexicano llega 
a cautivar el escenario del 

Auditorio de la Gente  con su 
gira Confidencias World Tour, 
este 23 de octubre, a las 9 de 
la noche, con un concierto que 
será memorable, pues incluirá 
toda la producción que sirve 
de marco para rendir tributo 
a México, acompañado de 
mariachi y orquesta.

En este espectáculo, Alejandro 

Fernández ha mostrado su 
versati l idad interpretativa, 
además del carisma innegable 
que posee ante su público, que 
disfruta del recorrido musical 
cargado de  grandes éxitos.

Los boletos se pueden adquirir 
por Ticketmaster, en el hotel Real 
de Don Juan y en las taquillas 
del Auditorio de la Gente. 

El Instituto Estatal Electoral 
(IEE), a través de la Dirección 
de  Organización y Capacitación  
Electoral convocó a los jóvenes 
bachilleres del Municipio de 
Tepic, para que participen en 
el 5to. Concurso de Cartel, con 
la temática “Construyamos la 
Democracia”, y sea este un 
canal  para expresar  sus ideas 
a través de medios gráficos en 
el 5to. Concurso de Cartel, con 
la temática “Construyamos la 
Democracia”, la convocatoria 
fue lanzada  el pasado 10 de 
Septiembre,  cuyo   registro 
vencerá  el próximo  24  de 
Octubre del 2014.

Las características del 
género “cartel” plasmados 
en la convocatoria,  deberán 
ser inéditos y de creación 
propia, tamaño tabloide, siendo 
en materiales gráficos que 
transmitan mensajes formados 

por imágenes, textos breves y 
claros, de tal forma que le genere 
un impacto al espectador y que 
le sugiera un conocimiento o 
un cambio de actitud.

Las obras deberán  ser 
presentadas en formato digital, 
ya sea en programa vectorial ( 
Corel draw versión 15 o anterior),  
o programas fotográficos 
(photoshop), con una resolución 
de 300 dpi, mismos que deberán 
ser  entregados impresos y 
grabados en un disco compacto, 
anexando al reverso de cada 
uno de ellos, una tarjeta con 
los datos del autor, dirección 
completa, correo electrónico, 
teléfono, nombre de la escuela 
a la que pertenece, grado que 
cursan y una breve explicación 
del tema o imagen plasmada 
en el producto a concursar.

Los premios serán: 5 mil  
para el primer lugar, 3 mil  
para el segundo y mil para el 

tercero. Las obras registradas 
pasarán a ser propiedad del 
IEE  y podrán ser utilizados 
por éste, en los productos  
de difusión institucional que 
considere pertinentes.

El jurado estará integrado 
por ciudadanos  especialistas 
en la  mater ia  y  serán 
quienes evaluarán las obras 
presentadas en base a criterios 
de originalidad, creatividad, 
estilo, técnica utilizada y apego 
a la temática y procederán a 
premiar con remuneraciones 
en efectivo a los tres primeros 
lugares.

El fallo de los jueces será 
inapelable y los resultados se 
darán a conocer el día 17 de 
Noviembre del 2014, mismos 
que serán publicados en la 
Página Web www.ieen.org.mx, 
donde podrán encontrar mayor 
información al respecto.

Por: Martín García Bañuelos.

Xalisco, Nayarit.- Con el fin de 
apoyar a las personas de escasos 
recursos y con problemas auditivos, 
el Sistema DIF Municipal de Xalisco, 
que preside la señora Kika Gutiérrez 
Cervantes, enfocada en quienes 
menos tienen y más requieren 
apoyo, lanza la campaña de Aparatos 
Auditivos a Bajo Costo para todos 
los habitantes de este municipio.

.La Presidenta del Sistema DIF 
Municipal, indicó, que se trabaja en 
coordinación con el Club de Leones 
Internacional, quien dijo, colabora 
directamente con el DIF Xalisco, 
esta campaña es con una cuota de 
recuperación, que incluye limpieza, 
diagnostico, valoración y aparato 
para todas las personas, que así 
lo requieran. 

La señora, Kika Gutiérrez 
Cervantes, manifestó estar orgullosa y 
contenta de poder trabajar por quienes 

menos tienen, “estaré participando 
con diversas instituciones públicas 
y privadas, para de esta forma traer 
beneficios, trabajaré arduamente con 
los programas ya establecidos por 
esta institución para poder seguir 
mejorando la calidad de vida de los 
habitantes de Xalisco, y en ningún 
momento defraudaremos la confianza 
que nos ha brindado”.

Por último, la titular del Sistema DIF 
Municipal de Xalisco, señaló, “quiero 
aprovechar este medio para invitar a 
quienes requieran aparatos auditivos 
a que acudan a una valoración, y con 
una cuota mínima de recuperación, 
se podrá contar con un aparato para 
escuchar mejor, estamos aquí en 
las instalaciones del Sistema DIF 
Municipal, en calle La Paz y Juan 
Escutia, para todos quedamos a 
sus órdenes en el teléfono 211 04 
93, para concretar una cita y poder 
apoyarlos”.

Habrá aparatos auditivos 
para habitantes de Xalisco a 
bajo costo: Kika Gutiérrez 

*En coordinación con el Club de Leones.
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Aprueba congreso reformas a la ley 
de igualdad entre mujeres y hombres

Política 9

•	 Consenso	del		PRI,	PAN,	PRD,	PT,	PVEM	y	MC,	para	aprobar	la	
primer reforma legal de la actual legislatura. 

*En	Nayarit	

Tepic.- En Sesión Pública 
Ordinaria, integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura, 
que preside el diputado Jorge 
Humberto Segura López,  
aprobaron por unanimidad 
la iniciativa de decreto que 
reforma diversos artículos de la 
Ley de Igualdad entre Mujeres 

y Hombres para el Estado 
de Nayarit, primer propuesta 
presentada ante el pleno y 
aprobada por todas las corrientes 
políticas que convergen en la 
Cámara de Diputados de Nayarit. 

Esta reformava encaminada 
a prevenir y erradicar prejuicios 

y estereotipos basados en el 
género, con el ánimo de que la 
única diferencia entre mujeres y 
hombres radique en el trabajo, 
la dedicación y el esfuerzo 
que cada uno realice en sus 
actividades cotidianas. 

Una más de las bondades 
de esta enmienda legislativa, 

es el impulso al 
acceso de las 
mujeres al empleo 
y la apl icación 
efectiva del principio 
de igualdad de trato 
y no discriminación; 
además de fomentar 
la integración de 
políticas públicas 
con perspectiva  de 
género; impulsar el 

acceso de las mujeres  y hombres 
en procesos productivos. 

En las reformas y adiciones a 
la Ley de Igualdad entre Hombres 
y Mujeres, aprobadas por 
unanimidad, se indica también 
que  gracias a esta aprobación 
por la Asamblea Legislativa, 
se establecerán políticas de 
igualdad en materia de derechos 
sociales y culturales, en materia 
comunitaria y familiar; además 
se involucrarán a las autoridades 
para implementar  acciones 
de prevención y erradicar la 
discriminación.

En suma, este decreto que 
reforma y adiciona diversos 
numerales de la Ley de Igualdad  
entre Mujeres y Hombres para 
el Estado de Nayarit, fue a 
iniciativa de la diputada Jasmine 
María Bugarín Rodríguez del 
Grupo Parlamentario del PRI, 
misma que encontró el respaldo 
unánime de los representantes 
populares toda vez que conduce 
a que tanto mujeres como 
hombres tengan las condiciones 
adecuadas para desarrollarse 
en plena igualdad, todo en 
beneficio de la sociedad en su 
conjunto.

Como parte de las actividades 
del Programa “Mi espacio seguro”, 
el Instituto Nayarita de la Juventud 
(INJUVE) lleva a cabo un taller gratuito 
de tae kwon do en el parque La Loma.

A cargo de los instructores Karina 
Lizbeth López y Aleiny Ricardo Lara, 
este taller se imparte de lunes a 

jueves, a las cinco de la tarde, a un 
costado de la Concha Acústica.

Con el propósito de que la falta 
del equipo no impida que los jóvenes 
tomen parte en este taller, el INJUVE 
cuenta con playeras, guantes y petos 
para los participantes.

El director de INJUVE, Otoniel 
Pérez Figueroa, dijo que es una 
gran variedad de disciplinas las 
que se imparten por medio de 
este programa, con el propósito 
de que los jóvenes se vuelvan 
más productivos y se alejen de 
cualquier adicción.  

Los interesados en participar 
en este programa pueden 
acudir por información a las 
oficinas del INJUVE, ubicadas 
en Country Club número 11, 
colonia Versalles, o llamar al 
teléfono 1332792.

INJUVE invita al taller de tae 
kwon do en el parque La Loma
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La audiencia agraria que el gobernador realizó
 en días pasados fue inédita: Aguirre Barrón

10

SPAUAN renovó la Secretaria General de 
la Sección 15 correspondiente a UACYA 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Aún cuando los temas 
que la gente del sector agrario, 
alcaldes y diputados locales le 
presentaron al gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda durante 
la audiencia en días pasados, 
eran asuntos municipales, ya 
que se trataba de agua potable, drenaje y 
pavimentaciones, principalmente, durante las 
36 horas que duró la mesa de trabajo donde 
asistieron el 90 ciento de los comisariados 
ejidales de los 406 que se integran en la entidad, 
fueron atendidos por delegados federales y 
funcionarios estatales.

Así lo informó el delegado de la SEDATU, 
Gerardo Aguirre Barrón, añadiendo que por la 
convocatoria que hizo el gobernante nayarita 
en la entrega de las leyes agrarias, durante 
más de 36 horas los ejidatarios asistentes a 
la Casa Nayarit encontraron a las autoridades 
estatales y las delegaciones federales del 
sector agrario, “para resolver sus problemas, 
por lo que estuvieron presentes la Procuraduría 
Agraria, Registro Agrario Nacional, SAGARPA, 
SAGADER, entre otras dependencias”.

Dijo que en Casa de Gobierno los campesinos 
asistentes que presentaron algún proyecto o una 
solicitud de apoyo, no se fueron con las manos 
vacías, por lo que los ejidos y comunidades se 
llevaron obra pública, acuerdos y resultados, 
pero también debemos recordar que “la atención 
se dividía en gestión jurídica y agraria, además 
de que estuvieron presentes los delegados de 
la SCT, CONAGUA y el gabinete estatal agrario, 

de obras públicas y del agua, por lo 
que el gobernador Roberto Sandoval 
no fue ajeno a los problemas que le 
presentaron y atendió a toda la gente”.

Aguirre Barrón manifestó que en 
dicha audiencia, a los campesinos que 
les urgía alguna obra, el mandatario 
estatal ofreció mínimo el 34 por ciento 
del costo, el 33 por ciento lo aportará el 

ayuntamiento y el otro 33 por ciento será por 
cuenta de los beneficiarios, esto fue para lo más 
urgente que se necesitó y que los ejidatarios y 
comuneros aceptaron este sistema de gasto.

Pero también, admitió, se les ofreció por 
parte del gobierno estatal, pintura, mobiliario, 
apoyo para la rehabilitación de escuelas y 
caminos sacacosechas, ya que estas fueron 
de las demandas más sentidas “por lo que la 
audiencia agraria con la mesa de trabajo, entregó 
muy buenas cuentas, ya que los funcionarios 
estuvimos participando y recibiendo las peticiones 
que le hacían al gobernador pero que eran de 
nuestra responsabilidad”.

Con ello, dijo el delegado de la SEDATU, 
quedó demostrado que Roberto Sandoval 
Castañeda es un gobernador sensible, sobre 
todo porque se cristalizan resultados y que 
escucha a la gente para apoyar en la medida 
de sus posibilidades, “pero también las 
delegaciones federales estuvimos sumados a la 
atención de la gente porque es un compromiso 
del gobernador nayarita y que el presidente 
Peña Nieto, respalda con las gestiones que 
se le presentan de parte del gobierno de la 
gente”. Concluyó.

Por Paulina García 

La mañana de este miércoles, 
David Acosta, Secretario de 
Organización del SPAUAN, 
acompañado de Mairen Bonilla, 
Secretaria de Actas y Acuerdos y 
Fernando Ante Tapia, Secretario 
de Trabajo y Conflictos, llevaron a 
cabo la renovación de la Secretaria 
General de la Sección No. 15, 
correspondiente a la Unidad 
Académica de Contaduría y 
Administración. 

Correspondió a Mairen Bonilla 

dar lectura al orden del día para 
que los docentes estuvieran 
informados de como se llevaría 
el proceso de elecciones, tal y 
como lo marca el Estatuto que 
rige la vida política del SPAUAN, 
al término de esta lectura, se 
procedió al registro de planillas, 
la cual solo fue registrada una 
planilla de unidad, encabezada 
por el docente Juan Abel Gómez. 

Antes de llevar a cabo la toma 
de protesta al nuevo Comité 
Seccional, El Secretario General 

saliente, David valle Escobedo, 
se mostró complacido por todo 
el trabajo que se realizó durante 
se gestión , no duda de que el 
nuevo Comité de seguimiento al 
trabajo realizado, está sumamente 
satisfecho por el respaldo que los 
docentes le brindaron para que se 
puede realizar una mejor gestión, 
agradece todo el apoyo de los 
compañeros y reitera que seguirá 
trabajando desde la Secretaria de 
Finanzas de SPAUAN, reconoció 
y agradeció a Carlos Muñoz, 
Secretario General del SPAUAN, 

por el trabajo realizado. 
David Acosta, hizo la entrega 

de un reconocimiento a la labor 
que realizó David Valle, como 
Secretario General de Sección, 
manifestó que la entrega de este 
reconocimiento es debido a una 
nueva dinámica, donde el SPAUAN, 
aplaude la destacada participación 
al frente de la Sección Sindical 15.

Posteriormente se llevó a cabo 
la toma de protesta y se le cedió 
la palabra al Secretario General 
de la Sección, Juan Abel Gómez, 
quien agradeció a los asistentes 
del Comité Central Ejecutivo su 
asistencia para llevar a cabo 
la elección, manifestó que se 
trabajará en la defensa de los 
intereses y  derechos de cada 

uno de los docentes, con ganas y 
disponibilidad, exigiendo siempre 
se cumpla de manera irrestricta 
el Contrato Colectivo de Trabajo.

Para culminar la Asamblea, 
Acosta Cruz,  agradeció la presencia 
de los docentes para poder llevar 
a cabo dicha elección, reconoció 
la importancia de demostrar 
esa unidad que se vive en esa 
Unidad Académica la cual se vio 
reflejada en el registro de una 
planilla de unidad, reiteró que el 
SPAUAN se está fortaleciendo con 
la ayuda de todos los docentes, 
ya que se busca ser el sector 
más consolidado, comentó que 
el Comité Central Ejecutivo está 
para servirles en cualquier duda 
y gestión que requieran. 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Con el fin de traer la modernidad 
a la ciudad de Tepic, el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda ha realizado gestiones 
ante el gobierno federal que encabeza Enrique 
Peña Nieto y gracias al acercamiento que tiene 
con el presidente amigo de Nayarit, se han 
conseguido recursos, sin endeudarse, para 
obra pública, como es el caso de las vialidades 
tan importantes para el municipio, que se han 
construido y otras que están en proceso.

Así lo dio a conocer el titular de la Secretaría 
de Obras Públicas del gobierno del estado, 
Ignacio Ávila Cruz, admitiendo que con la 
inauguración el pasado fin de semana de la 
nueva avenida Victoria, el centro histórico tienen 
una mejor imagen, en donde el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda indicó que se 
instalarán luminarias de tipo colonial, porque 
aquí no se utilizaron las que se han instalado 
en el libramiento y en los boulevares, “esto la 
población lo agradeció y están muy contentos 
los vecinos; primero, de tener una obra que 
podrá durar hasta 50 años y segundo, que la 
plusvalía de sus negocios y viviendas”.

Recordó asimismo que con la construcción 
de esta obra y la iluminación nueva, la gente 
tendrá mayor seguridad de transitar a pie, 
porque los vehículos pueden distinguir un 
peatón por las noches, pero además, los 
delincuentes no tan fácilmente podrán hacer 
de las suyas, porque seguramente habrá buena 
vigilancia de seguridad pública, pero también 
“los vecinos se darán cuenta de inmediato 
cuando se esté cometiendo algún delito o una 

actitud sospechosa”.
Pero también los peatones sabrán que no van 

a pisar un bache en mucho tiempo, aunque en 
temporada de lluvias sientan que hay agua en 
el piso, además de que hay nuevas banquetas, 
rampas para la circulación de personas con 
capacidades diferentes y con ello todos los 
que pasen por esta arteria, sabrán que cuentan 
con seguridad y respeto hacia sus personas y 
sus pertenencias.

Ávila Cruz manifestó que en esta avenida 
también se cuenta con 40 nuevas jardineras, lo 
que significa que en un momento dado habrá 40 
árboles más en la ciudad, 80 plantas nuevas y 
zonas empastadas “además de 10 mil metros 
que van debajo de las banquetas, mismos que 
habrán de albergar cables de energía eléctrica, 
televisión, telefonía y otras instalaciones que 
puedan surgir en el futuro”.

Destacó que en un futuro cercano, los 
vecinos de la avenida Victoria, verán que no 
habrá cables por el aire, ya que las empresas 
firmaron un acuerdo para entubar todo el 
cableado por la infraestructura que el gobierno 
construyó, además de que explicó, se cuenta 
con nueva red de agua potable y drenaje, 
además de cimientos, por lo que tendrán una 
larga duración que podría llegar a los 50 años.

También recordó que el gobierno del estado, 
se ha preocupado por una mejor imagen de 
la capital del estado, ya que calles como 
la Zacatecas, Querétaro, Durango, Juárez, 
Veracruz, entre otras, junto con las Avenidas 
Flores Magón y Victoria, traerán beneficio 
para los habitantes del Centro histórico, pero 
también para nuestros visitantes.

El gobierno del estado realiza obras para la 
comunidad en general sin deudas: Ignacio Ávila
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 PRD condena agresión 
contra Cuauhtémoc Cárdenas

Opinión 11

CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente 
nacional del PRD, Carlos Navarrete, expresó 
la condena de su partido a la agresión que 
sufrió Cuauhtémoc Cárdenas durante la 
marcha de este miércoles para exigir la 
presentación con vida de los 43 normalistas 
reportados como desaparecidos en Iguala.

En su cuenta de Twitter, el nuevo 
dirigente perredista escribió: “Condenamos 
tajantemente la agresión que sufrió este 
miércoles @c_cardenas_s y rechazamos la 

violencia como método de manifestación”.

Este miércoles, el fundador del PRD 
se sumó junto con otras figuras de la 
izquierda como el poeta Javier Sicilia 
y el historiador Adolfo Gilly a la marcha 
convocada para exigir justicia en el caso 
de los normalistas en Ayotzinapa.

Sin embargo, en un punto sufrió la 
agresión verbal de un sector de los 
manifestantes que le arrojaron objetos y 
que le gritaron “asesino”

Una eterna luna sangrante es lo que 
se vive en el país desde hace ya más de 
una década, tiempo en el que no caben las 
solicitudes de perdón, donde no es posible 
seguir excusando a partidos políticos de 
su responsabilidad sobre la designación 
de candidatos, situación que ya no admite 
más discursos ni demoras para que la 
autoridad demuestre su existencia o se 
siga por un camino que ya no revela la 
existencia de un “estado fallido”, sino de 
una complicidad con criminales que está 
requiriendo la intervención del extranjero para 
que puedan dejarse claras las posiciones 
de unos y otros.

En tanto, la movilización social empieza 
a rebasar las manifestaciones pacíficas 
de descontento para pasar a la etapa de 
agresividad, elemento que unido a la juventud 
y lo incierto de su futuro, es una bomba 
explosiva que se une con otras protestas 
de quienes, desde las zonas rurales, en 
las urbanas, desempeñando diferentes 
tareas, están no solo desempleados sino 
pobres y miserables. El prestigio del Estado 
mexicano, su existencia misma está en juego 
y hay reportes reales que no admiten más 
conjeturas: 6 muertos y 43 desaparecidos.

Y, es muy claro que se culpa al PRD 
por la designación de candidatos ligados 
a las mafias, lo cual ha sido una constante 
ya que habrá que tener presente al medio 
hermano del ex gobernador de Michoacán 
y ex líder nacional de esa organización 
quien tuvo que abandonar la curul, huyó 
y hasta el momento no hay autoridad que 
logre su captura. Los alcaldes ligados al 
narco en Michoacán que no fueron uno 
ni dos, sino tantos que se originó aquel 
“michoacanazo”, librando el ser encarcelados 
por las negociaciones de los “chuchos” en 
la dirigencia y las influencias de las que ya 
gozaba Carlos Navarrete. Ni qué decir de 
las designaciones en Quintana Roo, en el 
principal punto turístico del país, Cancun, 
con Gregorio Sánchez y Julián Ricalde a 
la cabeza.

La irritación llegó al grado de agredir 
a Cuauhtémoc Cárdenas quien arribó al 
Zócalo capitalino acompañado del poeta 
Javier Sicilia para exigir la localización 
de los estudiantes desaparecidos. Le 
arrojaron basura, papeles y botellas al 
grito de “asesino, asesino, lárgate de 

aquí!!” También arrojaron piedras que 
descalabraron a Adolfo Gilly; elementos 
de seguridad auxiliaron al ingeniero ex 
líder moral perredista y fundador de esa 
organización política para poder salir del 
cerco con el que los manifestantes formaron 
en su entorno.

Participaron en esa marcha en el DF los 
de la Unión Popular Revolucionaria Emiliano 
Zapata, el Frente Popular Francisco Villa, 
la Coordinadora Nacional Plan de Ayala, el 
Frente de los Pueblos en Defensa de la Tierra 
de San Salvador Atenco, el Movimiento de 
Estudiantes no Aceptados, el de Aspirantes 
Excluidos de la Educación Superior y el 
Sindicato Mexicano de Electricistas, UNAM, 
UAM, UACM, la CNTE y organizaciones 
sociales guerrerenses. Los familiares de los 
estudiantes se encontraron encabezando 
este movimiento al que también se unieron 
jóvenes encapuchados que prendieron 
fuego a diferentes objetos y grafitearon 
transportes públicos.

Miles de personas convirtieron las 
principales arterias capitalinas que conducen 
al Zócalo en un caos tanto vehicular como 
de peatones. Las exigencias giran en torno 
a la realización de un juicio y castigo a los 
responsables tanto intelectuales como 
materiales de la “ejecución” de los alumnos 
de la escuela normal rural Raúl Isidro Burgos 
en Ayotzinapa, Guerrero. Portaron mantas 
en las que se leía: “ahora, ahora, se hace 
indispensable la presentación con vida de 
los normalistas y castigo a los culpables”; 
“castigo a los asesinos y solución rápida 
porque el color de la sangre jamás se olvida”; 
“septiembre combativo, Ayotzinapa en pie”; 
“vivos se los llevaron, vivos los queremos”; 
“no confiamos en las investigaciones que 
realiza la Procuraduría General de Justicia 
del Estado”.

Este tipo de manifestaciones se dieron 
en casi todo el país. En Chiapas, el EZLN 
emprendió una marcha silenciosa en 
San Cristóbal de las Casas. Más 20 mil 
indígenas encabezados por el comandante 
Tacho caminaron en silencio y portando 
pancartas que decían: “su dolor es nuestro 
dolor”; “no están solos”; “su rabia también 
es nuestra”. Se les unieron estudiantes 
universitarios, normalistas, académicos y 
colonos. El mismo escenario se vivió en 
Tuxtla Gutiérrez, Comitán y Tapachula. 

•	 Indignación	nacional
•	 Se	registran	marchas	en	20	Entidades
•	 Lanzan	piedras	y	basura	a	Cárdenas
•	 Críticas	internacionales	a	Peña	Nieto

Cuauhtémoc	Cárdenas	se	había	unido	a	la	marcha	por	
normalistas	de	Guerrero

Carlos Navarrete escribe en su cuenta de Twitter que 
rechazan	'la	violencia	como	método	de	manifestación'

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano
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 Violencia y descomposición 
social, situación actual que se 
vive en el estado de Guerrero, 
entidad que se ha significado por 
sus cruentas luchas sociales, 
revueltas y litigios, la entidad 
se ha convertido en un estado 
fuera de control, los últimos 
sucesos ocurridos el pasado 
26 de septiembre lo convirtieron 
en foco rojo a nivel nacional 
e internacional exhibiendo 
de nueva cuenta a nuestro país como el 
México bronco de antaño, la desaparición 
primero y ahora comprobada ejecución de 
los estudiantes normalistas por el grupo 
delincuencial denominado “Guerreros Unidos” 
brazo armado del grupo de los Beltrán Leyva, 
han puesto de manifiesto que en esa entidad 
la delincuencia organizada ha infiltrado las 
fuerzas policiales municipales y estatales tal y 
como lo han hecho en los estados de México, 
Michoacán, Tamaulipas y otras regiones del 
país,  a este  respecto se han vertido diversas 
opiniones siendo una que el Presidente Enrique 
Peña Nieto debió de haber puesto mayor 
atención a este caso desde el 2013 que fue 
cuando presumiblemente lo enteraron del 
pasado delincuencial del presidente municipal 
de Iguala José Luis Abarca Hernández quien 
pertenece a la corriente perredista de los 
“chuchos” fundada por Jesús Ortega, Jesús 
Zambrano, Carlos Navarrete y Guadalupe 
Acosta Naranjo y de los nexos familiares de 
su esposa María de los Ángeles Pineda Villa 
con el narcotráfico, según esos datos Abarca 
Hernández por esas fechas asesino al líder 
social Arturo Hernández Cardona; otros opinan 
que las autoridades directamente responsables 
son el alcalde de Iguala y el Gobernador Ángel 
Aguirre Rivera al haber sido coptados por el 
crimen organizado y que el Ejecutivo mostro su 
respeto a la autonomía de los estados por lo 
que no intervino. Al respecto el Presidente Peña 
Nieto manifestó su posición en relación a estos 
atroces hechos y se mostro indignado y lamento 
la violencia hacia los jóvenes estudiantes y 
expreso que en el marco institucional colaborara 
con las diversas instancias del gobierno del 
estado de Guerrero por lo que instruyo a las 
instancias federales para participar en el debido 
esclarecimiento de estos terribles hechos hasta 
dar con los responsables y castigarlos dejando 
en claro que en el estado de derecho no cabe 
el mínimo resquicio para la impunidad.

Por otro lado, independientemente de que 
los 28 cuerpos quemados y desmembrados 
encontrados en las 6 fosas clandestinas cerca 
de Iguala no pertenezcan a los estudiantes 
normalistas, el solo hecho de encontrar los 
cuerpos habla ya de por si de la barbarie y 

de la descomposición social 
que vive la entidad y de los 
asesinatos que quedan impunes 
porque son atribuidos al crimen 
organizado y no se persigue 
a los culpables. Solo quedan 
varias interrogantes, ¿Porque 
se decidió la ejecución de los 
estudiantes?, ¿Por qué sus 
manifestaciones en Iguala si 
su centro de operaciones e 
influencia es en Chilpancingo? 

¿Por qué el secuestro de autobuses en Iguala 
cuando lo pudieron haber hecho desde la 
capital del estado o en otros municipios?, 
aquí podría estar la razón de su asesinato 
pues podría pensarse que algunos líderes 
normalistas podrían estar involucrados con “Los 
Rojos” adversarios de los “Guerreros Unidos”, 
de ser así, el móvil del crimen puede ser un 
ajuste de cuentas entre estas bandas delictivas 
y que tal movimiento estudiantil en Iguala se 
dio persiguiendo móviles de un  “calentamiento 
de plaza” para debilitar al grupo contrario.

Por Ahora, el dirigente nacional del PRD 
Carlos Navarrete pidió perdón a la sociedad 
guerrerense por su “equivocación” de haber 
elegido a Abarca Hernández, a la vez que 
respalda la ofensiva de Peña Nieto contra la 
narcoviolencia de Guerrero, pero también en 
defensa de uno de sus prominentes miembros 
deja en claro que si dimite Aguirre Rivero 
también deberían dimitir sus homólogos del 
estado de México y Tamaulipas Eruviel Ávila 
y Egidio Torre Cantú, lo cual constituye un 
chantaje político que podría hacer que Aguirre 
Rivera permanezca en la silla gubernamental 
aún en contra de los designios de la ciudadanía 
guerrerense que exige su renuncia para terminar 
con un gobierno de corrupción, impunidad, 
represión y tragedia como la que se vive en la 
actualidad, pero de darse la renuncia ésta no 
lo exime de su responsabilidad y tanto él como 
Abarca Hernández y funcionarios involucrados 
deberán de responder por sus actos.

Al contrario de lo que se vive en esas 
latitudes, Nayarit vive en paz y tranquilidad 
gracias  a las estrategias de seguridad que ha 
implementado el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda  y el Fiscal General Lic. Edgar 
Veytia, y su trabajo ha sido reconocido por los 
gobernadores y fiscales de otras entidades., en 
Nayarit trabajamos seguros y los sectores se 
sienten atendidos por su gobierno y trabajan 
coordinadamente en el desarrollo de nuestra 
entidad.

Esperemos y comentaremos…frago2009@
hotmail.com

Y es que para todo proceso productivo 
necesariamente intervienen los medios 
de producción y la fuerza de trabajo. En 
el caso de la industria textil, del calzado 
y alguna otra de bajo contenido de valor 
añadido, como dicen los economistas 
contemporáneos, en el caso de los 
procesos chinos de producción se traía 
desde China la mano de obra más que 
barata, casi casi a nivel de mano de 
obra esclava. Esto  lleva a plantear la 
gran necesidad que tiene el pueblo chino 
de trabajar y la escasez de puestos de 
trabajo en su país natal. Objetivamente 
si no existieran estas necesidades no 
se arriesgarían a las travesías que en 
condiciones infrahumanas hacen para llegar 
a Europa o a América. Es una situación 
semejante a la de los centroamericanos y 
caribeños, incluyendo a los cubanos. Sin 
embargo llama la atención la facilidad para 
el tráfico de humanos chinos. Esto plantea 
la posibilidad de la colaboración de las 
autoridades de la República Popular China 
o definitivamente del Partido Comunista 
Chino. Por lo pronto ya se hizo un gran 
negocio con el puro tránsito de la fuerza 
de trabajo del Dragón Rojo. Empero esta 
travesía no será por los cauces legales, 
sino todo lo contrario, por los cauces 
más ilegales, tanto para la salida del 
país asiático como para la entrada al 
país occidental, cualquiera que este sea. 
Llegado al destino, el trabajador chino 
será sometido a la peor explotación del 
capitalismo, explotación más cruenta que 
la de los siglos XVII y XVIII en Inglaterra. 

El otro presupuesto para el proceso 
productivo chino en occidente es el de 
los medios de producción. Los medios 
de producción no serán tan sofisticados 
como pudiéramos pensar. Las empresas 
asiáticas en occidente son por lo regular 
talleres en grandes naves. Como quien 
dice practican una producción extensiva 
de mano de obra. Y esto es así porque 
tienen a su disposición una mano de obra 
esclavizada y por ende, de bajísimo costo. 
Esto en principio les favorece para la 
competencia con sus homólogos. Lo otro 

que les favorece para su preeminencia 
competitiva es la evasión fiscal o el no 
cumplimiento con las normativas del país 
tanto en lo que se refiere a la mano de 
obra como también a las otras obligaciones 
del crédito fiscal. Pero además de los 
instrumentos de trabajo, están las materias 
primas dentro del rubro de medios de 
producción. Las materias primas son 
trasladadas desde la República Popular 
China a los puertos cercanos a los centros 
productivos. De por sí las materias primas 
son de bajo costo en el país asiático, pero 
si a eso se le añade que su traslado se 
hace de manera ilegal y con documentación 
falsa para declarar menor cantidad de la 
mercancía trasladada y de una calidad 
inferior a la del traslado, entonces la ventaja 
competitiva se incrementa en la medida 
del fraude fiscal. Desde antes de iniciar 
el proceso productivo los chinos ya se 
tienen garantizado el triunfo en el mercado, 
pues los competidores occidentales no 
cuentan con sus ventajas competitivas. 

De pronto se inunda el mercado de 
productos chinos, no todos auténticos, 
pues se da entre ellos la falsifica o la 
maquila para firmas occidentales. Se 
desplaza a los antiguos productores 
occidentales y empieza el emporio 
asiático, Sin embargo falta finalizar el 
ciclo o iniciar un ciclo nuevo. Para ello 
se requiere que se vuelva de nuevo al 
proceso de compra de materia prima e 
instrumentos de trabajo, por un lado, y al 
traslado de mano de otra china por otro 
para la reproducción ampliada del capital. 
Esto supone el envío del dinero a China 
para realizar las compras requeridas. Y 
aquí radica el otro aspecto del fraude. 
Enviar dinero ilícito a la República Popular 
China para legalizarlo allá y volverlo de 
manera ilícita como mano de otro y medios 
de producción, de nuevo a occidente. En 
este ajetreo del dinero la banca china 
ayuda a sus connacionales. Por eso no 
se puede pensar que todo este alboroto 
se haga sin que las autoridades del país 
asiático o el Partido Comunista Chino 
estén enterados. En fin.

EL	26	NEGRO	DEL	PRD

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA FIN DEL CICLO DEL 
CAPITAL CHINO

Por Octavio 
Camelo 
Romero
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Llama IMSS a identificar factores 
de riesgo de males cardíacos

A invitación de “Layín”, estuvo en Nayarit, el Coordinador Nacional 
de Diputados y Migrantes

San Blas, Nayarit.- El municipio de San 
Blas, que encabeza, quien es más conocido 
por su pueblo como “El Amigo Layín”, es el 
primero de los 20 municipios en contar con 
una Comisión de Atención al Migrante. Dicha 
Comisión la  encabeza el Regidor, Eduardo 
Cobián Alvarez.

En su visita al Congreso de la Unión, “Layín”, 
conoció a José Guadalupe Hernández Ríos, 
legislador de la LXI Legislatura del estado 
de Zacatecas, Presidente de la CONADYM 
(Coordinación Nacional de Diputados y Migrantes), 
y lo invitó a venir a Nayarit. 

Y ya, desde este lunes, el 
Coordinador de la CONADYM, 
se trasladó a San Blas, y se puso 
a disposición de las autoridades 
municipales, y de la nueva Comisión 
de Atención al Migrante.

“Le dije que en San Blas lo 
ocupamos mucho, que en Nayarit, lo 
ocupamos todos, y vino a ponerse 
a disposición de municipio y del 
resto de los municipios”, expresó 
el alcalde, en una reunión donde 
Hernández Ríos, explicó cuáles son las 
funciones de la CONADYM y qué acciones 
aún están pendientes que se emprendan en 
nuestro estado.

Hernández Ríos, es hijo de padres migrantes, 
por ello dijo traer la “playera bien puesta”, y 
querer ayudar a las comunidades; se declaró 

un férreo defensor de la migración.

Anunció que en la próxima reunión Nacional de 
la CONADYM, se tendrá la presencia de diputados 
federales, asambleístas estadounidenses, 
académicos, diputados locales y senadores 
de la república, para discutir y proponer 
soluciones en el tema de la migración. Invitó 
a la XXXI Legislatura de Nayarit a  integrarse 
a la CONADYM, como ya lo han hecho 25 
estados de la República.

Informó que medio millón de Nayaritas viven 
del otro lado de la frontera, especialmente, en 

California, el 70 por ciento; y la gran mayoría 
de paisanos deportados se quedan a radicar 
en Tijuana, por lo que existen 70 mil nayaritas 
viviendo en esta ciudad fronteriza.

Nayarit recibe por concepto de remesas 
alrededor de los 400 millones de dólares 
y ocupa el número 13 a nivel nacional de 

migrantes; tan sólo San Blas, 
tiene una población de más 
de 12 mil migrantes (el 10 
por ciento de su población 
vive en el extranjero), por 
lo que propuso al municipio 
dos reformas importantes, 
una, es la modificación del 
reglamento interno, para la 
creación de una Comisión de 
Atención al Migrante (la  que 
desde el pasado lunes se integró y aprobó por 
el cabildo), y otra, es que posteriormente se 

cree una Dirección de Atención 
al Migrante, a fin de que a través 
de programas se atienda a los 
migrantes.

Se trata de contactar a 
las Federación que integran 
a migrantes del municipio y 
respectivamente del estado, 
la ejecución del Programa 
3X1 para Migrantes, asesoría 
para el trámite de pasaporte 
y visa (destacó el diputado 
que deben existir las visas 

humanitarias para aquellos niños que padecen 
enfermedades que se tienen, por fuerza, que 
tratar en el extranjero, o que se les vayan a 
adaptar prótesis, como manos y pies, que 
regalan los migrantes), apoyo a traslado de 
cadáveres, trámite para apostillamiento de 
documentos, intercambio cultural y educativo, 
capacitación en Estados Unidos para elementos 

de Seguridad, de Bomberos y de Protección 
Civil, gestión para donaciones a instituciones 
públicas, como ambulancias, bastones, sillas 
de ruedas, y demás.

José Guadalupe Hernández Ríos, reiteró 
que con mucho gusto acudió a San Blas por 
invitación de su amigo “Layín” a ayudar al 
municipio, y lo mismo puede hacer en cada 
una de las alcaldías del estado de Nayarit. 
Busca que cada una tenga un regidor de 
descendencia migrante y que tenga la Comisión 
de Atención al Migrante, y que en Nayarit exista 
la Secretaría del Migrante porque insistió que 
hay más de medio millón de connacionales en 
Estados Unidos.

A la Cámara de Legisladores Local, hizo un 
llamado para que  presente una iniciativa de 
Ley a fin de que existan de uno a dos diputados 
migrantes, y otra, para que a aquellos niños 
que son nacidos allá y su familia es deportada 
al país, los SEPEN no les exijan las actas 
apostilladas, ya que cada una cuesta 500 
dólares en el extranjero (hay familias que 
tienen más de un niño).
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San Blas primero en contar con una 
Comisión de Atención al Migrante
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El infarto agudo  al miocardio es una de las 
principales causas de muerte en el mundo. Por 
ello, en Nayarit se trabaja intensamente para 
desarrollar estrategias  de prevención para evitar 
este grave padecimiento, informó el coordinador 
de información y análisis estratégico del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Nayarit, 
doctor Francisco Javier Arechiga Rodríguez.

Explicó que este padecimiento se presenta 
debido a estilos de vida poco saludables que 
provocan que a edades tempranas se inicie el 
depósito de colesterol en la capa íntima de las 
arterias,  ocasionando una obstrucción lenta y 
progresiva en las arterias coronarias, afectando el 
flujo sanguíneo y el aporte de oxígeno al corazón  
desarrollándose el  infarto agudo al miocardio. 

El especialista señaló que el infarto se presenta 
comúnmente con un dolor fuerte en el pecho, que 
puede estar irradiado o no al cuello, a la espalda 

o al brazo  izquierdo; es un dolor muy intenso que 
la persona lo refiere como el peor dolor que ha 
tenido en toda su vida;  se puede acompañar de 
vómitos,  sudoración fría y falta de aire, incluso 
muchos de los pacientes pueden tener muerte 
súbita, que es un síntoma de presentación inicial. 

Indicó que los factores de riesgo para padecer 
una enfermedad cardiovascular son entre otros 
la diabetes, hipertensión, obesidad, tabaquismo 
sedentarismo y enfermedades relacionadas a 
las anteriores, y se presentan en hombres arriba 
de los 45 años o mujeres arriba de los 55 años, 
aunque se están presentando algunos casos en 
personas más jóvenes.

En relación a la posibilidad de un infarto en 
personas delgadas, el especialista indicó que el 
hecho de contar con menor peso no los exime 
del riesgo porque igual pueden ser diabéticos, 
hipertensos, con colesterol alto, fumadores que 

sean sedentarios. Incluso el tipo de personalidades 
con estrés que está muy asociado a este tipo de 
enfermedades puede ser un desencadenante o un 
detonante para que pueda presentarse un infarto.

Por ello recomienda que si alguna persona 
llega a tener un síntoma, como un dolor en el 
pecho sobre todo, que es la forma más típica de 
presentación de un infarto, debemos de acudir 
a cualquier servicio de urgencias que tengamos 
cerca  ya que es una enfermedad que entre más 
rápido podamos detectar y atender el corazón 
va a sufrir menos secuelas.

Cuando la atención a los síntomas de un 
infarto es oportuna,  el corazón sufre menos daño 

y por lo tanto la persona estará en condiciones 
de reincorporarse  a hacer sus actividades 
ordinarias, por lo que se debe tomar en cuenta 
que  la atención a este padecimiento la pueden 
tener en cualquier servicio de urgencias de 
nuestro estado. 

Finalmente el coordinador médico aconsejó 
que ante un factor o factores de riesgo o alguna 
enfermedad ya identificada, se debe estar bajo 
control médico. Por ejemplo si se padece diabetes, 
presión alta, niveles de colesterol altos, es vital 
cuidar los estilos de vida saludable, sobre todo 
bajar el consumo de sal y el consumo de grasas 
de origen animal en la alimentación.  
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No cabe duda de que cuando se quieren hacer las cosas 
se hacen y en muchas de las veces con la poca o mucha 
herramienta con la que uno cuenta, en el municipio de 
Tuxpan el pasada alcalde rata y bueno para nada siempre 
conto con una mini excavadora y jamás le dio por limpiar y 
reparar las laterales de la entrada a la cabecera municipal 
de Tuxpan, se dedico solo al enriquecimiento ilícito, al 
nepotismo y el pueblo fue el que sufrió las consecuencias. 

Afortunadamente se ve que el joven político Salvador 
Saldaña Barrera, tiene otra visión que es el de sacar del 
atraso a ese grandioso municipio. Así como a su gente, 
así lo ha estado demostrando con hechos y por ello 
merece nuestro voto de confianza. Foto y comentario: 
herminiomezagonzalez1963@hotmail.com

Acude Ángel Aldrete a la toma de protesta 
del nuevo Comité Estudiantil de la prepa 5 

FOTOCOMENTARIO DE TUXPANPor: Perla Bustos 
Fonseca

Este pasado martes ante la 
presencia de las autoridades 
educativas de la unidad 
académica preparator ia 
numero 5 de Tuxpan, el joven 
Roberto García Fernández 
Presidente de la sociedad de 
alumnos de esa máxima casa 
de estudios, así como del 
Consejero estudiantil Miguel 
Odhair Muñoz Vega, quienes 
recibieron su respectivo 
reconocimiento de manos del 
Presidente de la Federación 
de Estudiantes de Nayarit 
(FEUAN) Licenciado Ángel 
Aldrete Lamas, quien se 
hizo acompañar el licenciado 
Ricardo Chávez representante 
del Rector Juan López Salazar. 

As im ismo es tuv ie ron 
presentes en el mencionado 
acto protocolario el presidente 
municipal de Tuxpan Salvador 
Saldaña Barrera, el Director 
de la Unidad Académica 

preparatoria número cinco 
el Ingeniero Héctor Enríquez 
Cedano, el enlace de la FEUAN 
en el municipio de Tuxpan el 
Joven político Saulo Carrillo 
Figueroa, el catedrático Hermilo 
Sair López Velarde, alumnos 

de esa escuela y de otras que 
acudieron a presenciar el acto 
de la toma de protesta. 

En el uso de la palabra, el 

alcalde de Tuxpan Salvador 
Saldaña Barrera, dijo a los ahí 
presentes que sus gobierno 
trabajara de la mano con la 
educación y que hará todo lo 
posible por cubrir el adeudo 
que se tiene con la Universidad 

Nayarita. 

Enhorabuena y hasta la 
próxima. perlabustos10@
hotmail.com 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Las 
amigas y amigos del municipio 
de Ixtlán, le desean a la 
distinguida señora Amparo 
Vélez Camacho, que todo 
lo bueno la acompañe en el 
día de hoy, su cumpleaños, 
porque Dios da esa gracia a 
quien sabe ser amiga sincera 
en todo momento, y que en 
momentos difíciles apoya sin 
discriminación a aquellos 
que menos tienen.

A esta amable dama, solo 
se le puede desear mucho 
amor y mucha felicidad, 
Amparo, sabe que la vida 
es como un viaje en barco, 
se sube y se baja, según las 
obras realizadas y gestiones 

se tiene que demostrar que 
la amistad es la ancla que 
apoya, mientras andamos en 
busca de un nuevo rumbo, en 
esos momentos de transición 
es cuando se conocen a los 
verdaderos amigos o amigas.

Todo indica que la 
cumpleañera festejará en 
grande su onomástico en 
su residencia en la ciudad 
de Tepic, donde arribaran 
familiares y amigos para 
departir con ella en este 
día tan especial y festejar 
en grande su onomástico, 
a l  entonar  todos las 
tradicionales mañanitas y 
disfrutar junto con la festejada 
de una agradable velada 
con el calorcito de bebidas 
refrescantes.

Antonio Hernández toda una 
época e institución empresarial

Rocío Granados intensifica su trabajo 
de gestión a favor de la gente

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Don 
Antonio Hernández es el líder 
empresarial con mayor reinado en 
toda la zona sur, es un hombre de 
empuje que le gusta la equidad 
en la sociedad, que como todo 
buen torero pugna porque se 
enaltezcan los valores del ser 
para que se defina la correcta 
vocación, Antonio desde muy 
chico heredó el amor por la 
rectitud. 

Como empresario, Toño 
Hernández empezó como 
vendedor de discos, luego fue 
el encargado de hacer crecer 
en este municipio las famosas 
maquinas de coser Singer, mas 

tarde con visión 
comercial fundó 
Mueblerías Anther, 
una empresa que 
actualmente genera 
fuentes de trabajo 
bastantes dignas, 
porque Antonio 
conoce de cerca 
el trabajo sano.

El empresario 
Antonio Hernández, 
sabe que el hombre 
que trabaja se 
ocupa de sí mismo 
con la mira puesta 
en algún fin que no está en 
posesión, mientras que la 
felicidad a la que se llega por 
el ocio, es un fin perfecto, que 

todos creen está acompañada 
de placer y no de dolor, con 
la finalidad de consagrar a 
la amistad para crecer como 
trabajador empresario.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- A 
pocos días de asumir el cargo 
de regidora por la demarcación 
tres, Roció Granados intensifica 
su trabajo de gestión a favor 
de la gente, Roció tiene como 
prioridad atender a las clases 
más desprotegidas de la ciudad 
para superar los riesgos que 
originan la desintegración 
familiar y social, como lo 
es el maltrato y la violencia 

intrafamiliar.

Vemos que ésta regidora, 
cuenta con la voluntad de 
atención y servicio, además 
del más alto sentido de 
responsabilidad y servicio, así 
que, sin escatimar esfuerzos en 
los ejes de atención que con 
anterioridad se han marcado, con 
mucha calidad brinda atención 
a familias desprotegidas que 
necesita apoyo para superar 
problemas de embarazos no 

Amparo Vélez Camacho es 
felicitada por sus amigas y amigos

Acaparan unos cuantos los permisos para taxis

deseados.
Los propósitos de Roció 

Granados, son que las familiar 
en situación de desventaja 
pueden vivir plenamente sin 
marginación gozando de los 
derechos que les asisten por el 

solo hecho de ser ciudadanos, 
por lo que busca programas 
adecuados que permitan a 
sociedad y gobierno trabajar en 
conjunto por un mismo objetivo, 
sin duda Roció Granados, es la 
parte humana del ayuntamiento.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixt lán del  Río,  Nayar i t . - 
Ciudadanos con libre expresión 
condenan que los acaparadores 
de concesiones de Taxi, que no 
trabajan los permisos sino que solo 

los rentan a terceros, negándole las 
oportunidades en este municipio a 
gente que necesitan la concesión, 
lo correcto es que las concesiones 
lleguen a mano de  verdaderos 
trabajadores del volante.

No a la gente que exige al 

municipio más permisos para 
rentar, de esa manera se la pasan 
de huevones exigiendo la renta a 
los choferes, debe de existir una 
mesa directiva de trabajadores 
del Volante que tenga una libre 
expresión oral y laboral, basta  de 

que una minoría sea la beneficiada 
en este rubro, los auténticos 
trabajadores del volante, no tienen 
prestaciones económicas.

Es reducida la lista de quienes 
poseen concesiones expedidas 
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para ofrecer el servicio de taxi, 
lo que provoca que unos cuantos 
acaparen los permisos, mientras 
que los verdaderos trabajadores del 
volante son despedidos en cualquier 
momento por el latifundistas de 
concesiones, lo que ha dado 
margen a demandas laborables 
ante la junta de conciliación y 
arbitraje.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Con el apoyo del 
DIF Municipal que preside la Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 40 
mujeres del municipio de Acaponeta, 
se trasladaron a las instalaciones 
del DIF estatal en la Ciudad de 
Tepic, con la intención de hacer 
una mastografía que les ayude a 
detectar con métodos modernos 
y médicos si existe algún riesgo o 
la presencia de una anormalidad 
que pudiera derivar en un mortal 

cáncer.
Este método de detección de 

totalmente gratuito y el traslado 
corrió por cuenta del DIF Municipal, 
hasta la unidad móvil que se 
encuentra en la sede estatal de 
esa dependencia.

Es importante mencionar que 
para dar una atención de calidad 
y calidez, se tiene programan  
40 mamografías al día, y se 
recomienda que de preferencia la 
mujer que desee recibir atención, 
acuda a hacerse su mastografía 

con una revisión previa de sus 
mamas, sin estar menstruando y 
con una completa higiene de axilas 
y pechos con jabón neutro, sin 
utilizar perfume ni desodorante.

Con este tipo de acciones que 
se ofrecen completamente gratis 
a la población, los gobiernos de 
Roberto Sandoval y Malaquías 
Aguiar Flores  desean disminuir 
la mortalidad, ya que el cáncer 
de mama es la segunda causa 
de fallecimiento entre las mujeres 
mexicanas, y en el municipio de 
Acaponeta, la incidencia es alta, 

por tal motivo se 
seguirán reforzando 
l a s  a c c i o n e s 
preventivas durante 
todo el año y en 
este caso durante 
todo el mes de 
octubre,  sobre 
todo hac iendo 
conc ienc ia  en 
la mujer de la 
importancia de 
autoevaluación y 
autoexploración.

Por lo pronto 40 damas de este 

municipio recibieron el beneficio y 
en breve conocerán los resultados 
del mencionado examen.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

En una reunión presidida por el 
alcalde de Acaponeta, Sr. Malaquías 
Aguiar Flores y a la que asistieron 
todos los directores de las distintas 
áreas de la administración municipal, 
personal del Instituto Nacional de 
Estadística, Geografía e Informática 
(INEGI), encabezado por el Sr. 
Manlio Fabio Álvarez Barrada, 
Coordinador Estatal Nayarit y J. 
Carlos Rodríguez Guerrero, Ejecutivo 
de cuenta de la misma coordinación, 
explicaron la importancia de utilizar la 

tecnología con 
que hoy cuenta 
el  INEGI y 
que es una 
herramienta 
muy útil para 

el quehacer cotidiano de una 
administración municipal como la 
de Acaponeta.

El Sr. Álvarez Barrada explicó 

que si bien el INEGI constantemente 
solicita información a los municipios, 
también deja beneficios como 
el Mapa Digital que contiene la 
información para la planeación y 
la gestión municipal, ya que en 
él se reflejan datos y estadísticas 
de la infraestructura municipal, la 
ubicación geográfica, el plan de 
contingencias de desastres, la 
obra pública y de administración y 

hasta la estimación 
de volumen en 
recolección de 
basura o déficits de 
alumbrado, mismos 
que pueden ser 
digitalizados, para 
la adecuación de 
cada ayuntamiento 
en un mapa digital 
de mucha utilidad. 

Para estar permanentemente en 
contacto, los funcionarios del INEGI, 
solicitaron al primer edil nombrara a 
dos personas que sirvieran de enlace 
y en futuro pudieran ser capacitados 
en esta herramienta tecnológica, 
siendo nombrados ahí mismo 
la Dra. Blanca Yesenia Jiménez 

Cedano, Contralora Municipal y 
el Ing. Josué Sánchez Rodríguez, 
titular de Coplademun.

Finalmente el Presidente Municipal 
Malaco Aguiar, recibió un paquete 
conteniendo información valiosa 
sobre datos estadísticos del municipio 
de Acaponeta, así como algunos 
mapas en relieve y folletería varia.

40 mujeres acaponetenses fueron llevadas por 
el DIF municipal a realizarse una Mastografía 
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Compostela

•	 Dijo	que	el	trabajo	de	gestión	social	que	realiza	como	regidor	será	
intensificado	ya	que	existen	familias	que	requieren	de	apoyos,	como	

medicamentos	y	otro	tipo	de	ayuda,	por	lo	que	coordina	esfuerzos	con	la	
ciudadanía	a	través	de	su	programa	televisivo	denominado	“Cámara	Viajera”	

del	Canal	11	de	Telecable	Compostela	a	fin	de	atender	sus	demandas

*En	Compostela

Ayuntamiento y sector salud ponen en marcha 
campaña de nebulización contra el dengue

Como regidor, solo veo necesidades no 
colores partidistas: Ricardo Sandoval 

Compostela.- Por Donkey—Mi 
responsabilidad como miembro 
del Cabildo de Compostela es 
atender a la gente y hacerle llegar 
beneficios sin ver colores de 
partido, pero si en cumplimiento 
a lo comprometido, expresó el 
regidor Ricardo Sandoval Verdin

“Nuestro compromiso —
afirmó— es y será siempre 
cumplir con la encomienda 

que el pueblo nos confirió: ser 
un gestor incansable de sus 
demandas y con ello responder 
a la confianza que nos otorgó, 
motivo por el cual tenemos que 
redoblar esfuerzos, coordinando 
acciones con cada uno de los 
integrantes del Cabildo y la 
Alcaldesa Alicia Monroy para 
que las familias de del Municipio 
de Compostela  tengan mejores 
condiciones de vida y mejores 

oportunidades” aseguró..

Sandoval Verdín  indicó 
que hay programas sociales 
que otorga el Gobierno del 
Estado y el Gobierno federal 
“y, en nuestro, caso como 
regidor, gestionare este tipo 
de apoyos para las familias de 
Compostela, principalmente 
para los que menos tienen, 
pero también los visitare para  

informarles de estos beneficios 
y de la forma en que podrán 
acceder a ellos sin problema 
alguno”, preciso.

Dijo que el trabajo de gestión 
social será intensificado ya que 
existen familias que requieren 
de apoyos, como medicamentos 
y otro tipo de ayuda, por lo 
que coordina esfuerzos con 
la ciudadanía a través de su 

programa televisivo denominado 
“Cámara Viajera” del Canal 11 
de Telecable Compostela a fin 
de atender sus demandas. 

Sandoval Verdín anunció que 
no será regidor del montón, 
sino un regidor que atenderá 
con enfacis las demandas de 
los ciudadanos, ya que su 
interés es convertirse en gestor 
auténtico del Pueblo, concluyó!

Compostela.-Por Donkey—La tarde 
de este miércoles, la Alcaldesa de 
Compostela, Alicia Monroy Lizola,  puso 
en marcha la campaña de nebulización 
que es parte de las acciones emprendidas 
por su administración y que realiza en 
coordinación de esfuerzos con la Secretaria 
de Salud de Gobierno del Estado a fin 
de reforzar las jornadas de prevención y 
combate contra el dengue en el Municipio 

de Compostela. 
Tras encabezar junto con la titular de la 

Jurisdicción Sanitaria número 2 del sector 
salud de  Compostela, Diana Míreles 
Peña,  la inauguración de las jornadas 
de nebulización que se llevó a cabo en 
la calle Hidalgo en pleno centro histórico 
de la Ciudad, Monroy Lizola, reafirmo el 
compromiso de trabajar en equipo con el 
sector salud para abatir este problema 

en el municipio de 
Compostela, toda vez 
solicitó la participación 
de toda la ciudadanía 
para mantener sus 
hogares limpios de cacharros, como 
llantas, recipientes y todos los objetos 
que acumulen agua, ya que son factor de 
la propagación del mosquito transmisor 
del dengue, aseguró.

Ante la presencia del  regidor Jorge 
García Sánchez, Presidente de la Comisión 
de Salud, y del Jefe estatal de vectores 
zoonosis, Francisco Javier Maldonado 
López, la alcaldesa Alicia Monroy Lizola, 
convocó a la población para que sumen 
esfuerzos con las autoridades estatales y 
municipales y en equipo realizar acciones 
de limpieza y prevención con la finalidad de 
mantener a Compostela libre de dengue, 
por lo cual anunció que su gobierno 
pondrá énfasis al trabajo de prevención 
para que Compostela se mantenga como 
Municipio saludable.

Agregó el edil, que la campaña de 
nebulización se llevará durante dos Días 
en colonias de Compostela y comunidades 

de la parte alta y continuara en la zona 
costera del Municipio, cuyas jornadas 
serán permanentes a fin de a fin de evitar 
la propagación del mosquito. 

Por otra parte, la Presidenta Municipal, 
reconoció la ardua participación del 
personal de la Secretaría de Salud del 
Gobierno del Estado, quienes han estado 
en permanente alerta, trabajando en las 
comunidades de la zona costera y parte 
alta del municipio para abatir este problema 
de salud pública

Cabe mencionar que previo al banderazo 
de salida de más de 20 vehículos equipados 
que nebulizaran colonias y barrios, así 
como comunidades de la parte alta y baja 
de Compostela, la Jefa de la Jurisdicción 
Sanitaria número 2 del sector salud en  
Compostela, Diana Míreles Peña, agradeció 
el apoyo de la Alcaldesa Alicia Monroy 
para impulsar la lucha de prevención y 
combate contra dicha enfermedad.
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Pedro Bernal/ 
Gente y Poder  

T E C U A L A . - 
Faltan pocos días 
para que la liga 
de béisbol invernal 
del noroeste de 
comienzo en las 
diferentes plazas de nuestro estado, 
y aquí en este municipio ya se siente 
el calor que da por la emoción en los 

juegos de la pelota caliente, el presidente 
municipal pone vida y corazón para 
que los fanáticos Tecualenses,  tengan 
el rey de los deportes de la liga semi- 
profesional antes mencionada en su 
estadio el “Santos Ramos Contreras” de 
este municipio, Marco Antonio Ruvalcaba 
Félix el regidor y representante del 
equipo “Leones de Tecuala” .

E hombre de todas las confianzas 

del primer edil Lucio 
Santana Zúñiga  está 
t raba jando  todos 
los días a marchas 
forzadas para que 
el coloso municipal 
luzca en excelentes 
condiciones el día 
sábado- 18- de octubre 

cuando se habrá de cantar el ¡PLAY 
BOL! A las 6: pm. El equipo “Leones de 
Tecuala” que tendrá como manager al 

venezolano Willie Romero, un pelotero 
con mucha experiencia, como jugador 
de cuadro y por primera vez como 
manager de los “Leones de Tecuala”  
que esta vez se compondrá de otra 
novena de la liga mexicana de verano y 
serán el tremendo equipo  del directivo 
Tijuanense, Jaime Blancarte “TOROS 
DE TIJUANA” que también traen lo suyo 
con jóvenes prospectos que habrán de 
hacer un buen papel ante los exigentes 

y conocedores al 100% del rey de los 
deportes.

Los aficionados Tecualenses, del 
manager Willie Romero, se sabe que  
manejará en el 2015  a los “Leones 
de Yucatán,  así lo han confirmado los 
propietarios de este gran equipo los 
hermanos Erick y Juan José Arellano 
Hernández, al parecer los jugadores que 
vendrán  a jugar  en esta temporada 
con el equipo local son peloteros ya 
conocidos por la afición 
de Tecuala que sudaron 
la camiseta y le dieron 
grandes emociones al 
aficionado local,  y estos 
son algunos nombres de 
jugadores  que estarán 
a partir de la semana 
próxima, si otra cosa no 
pasa: Carlos Mendivil 
–cátcher,  Francisco 
Duarte cátcher,  Christian 
Delgado- infielder, Edson 
García- outfielder, Manuel 
Cruz- outfielder, Jorge 
Quiñones- pitcher, Manuel 

Rodríguez – pitcher, Carlos Pech- pitcher, 
Leonel Rivera- pitcher, Alexis Ruiz- 
pitcher, Guillermo Valencia- pitcher, 
Robín Ventura – pitcher, Carlos Medina- 
pitcher, Jahir Pérez- pitcher. Mientras 
los peloteros antes mencionados 
practican todos los días actualmente 
en al unidad deportiva “Benito Juárez” 
de el puerto de Mazatlán Sinaloa, bajo 
la observación de los coaches, Daniel 
Fernández, Isauro Pineda, Eliseo Garzón, 
Francisco Tirado, y José Reséndiz.

¡Ya! Que arranque la liga de 
beisbol invernal del noroeste
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Malaquías Aguiar recibe a personal de ICATEN
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder

ACAPONETA. Atendiendo a 
las autoridades de las diversas 
instituciones educativas en sus 
diferentes niveles, el presidente 
municipal Malaquías Aguiar Flores, 
recibió a personal adscripto al 
Instituto de Capacitación para 
Trabajadores en el Estado de 
Nayarit (ICATEN) quienes con 
intercambio de expresiones 
manifestaron y reconocieron 
al primer edil su buen trabajo 
durante los primeros días de su 
administración, afirmando que con 
sus acciones y con el respaldo de 
los integrantes de cabildo están 
contribuyendo al desarrollo social 
del municipio.  

Durante la plática, personal de 
ICATEN, bajo la representación 
del Licenciado Emilio Alvarado 
Vázquez, Director de Vinculación 
Estatal, acompañado por José Cruz 
Betancourt López, Director del 
instituto en Acaponeta, así como el 
personal de apoyo, informaron que 
la institución en el municipio tiene 
funcionando aproximadamente 10 
años, apoyando a las personas 

de todos los sectores sociales 
con la impartición de diversos 
cursos de capacitación y con ello 
se les brindan las herramientas 
necesarias para la creación del 
autoempleo y obtener  ingresos 
económicos para bienestar de 
sus familias. 

Entre los temas vertidos, algunos 
de los cursos que se están 
realizando son: Computación, 
Inglés, Secretariado y Cultora 
de Belleza, capacitación que se 
brinda a grupos de 15 personas, 
manifestando el interés que 
personal que labora en el 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
participe en estas capacitaciones y 
tengan mayor productividad en sus 
actividades laborales, obteniendo 
además un documento avalado 
por una institución educativa seria 

y con trayectoria. 
Por su parte Malaquías Aguiar, 

reconoció el beneficio que este 
centro educativo ha traído a la 
zona norte de Nayarit y sur de 
Sinaloa, en que los alumnos 
egresados logran conseguir 
empleos o en cambio instalan 
sus propios establecimientos 
laborales como son las estéticas 
y obtienen ingresos económicos 
para contribuir en su bienestar 
social. 

El edil manifestó con interés 
de promover estos cursos no 
solamente con el personal del 
Ayuntamiento de Acaponeta, sino 
de la sociedad en general y elevar 
el nivel educativo de cada persona, 
para erradicar el vandalismo y  
otras acciones negativas para 
nuestro municipio.

Pedro Bernal/ Gente y Poder

ACAPONETA. Mañana viernes 10 
de octubre a partir de las 19 horas 
en el exterior de la presidencia 
municipal iniciará la campaña de 
nebulización “Todos contra el Dengue” 
que promueven el Gobierno de la 
Gente, a través de los Servicios de 
Salud de Nayarit, H.XL Ayuntamiento 
de Acaponeta y DIF municipal. 

En el arranque de esta cruzada 
de salud, asistirán autoridades de 
los  SSN el alcalde  Malaquías 
Aguiar Flores, síndica, cuerpo de 
regidores y directores de las diversas 

dependencias de la administración 
municipal. 

El propósito primordial de esta 
campaña es combatir al mosquito 
Aedes aegipty, agente generador del 
dengue, a través de acciones como 
la eliminación de criaderos y tirar los 
líquidos que contengan aguas limpias 
que puedan servir de criaderos para 
el insecto. 

En años anteriores el Gobierno de 
la Gente ha trabajado intensamente 
en la descacharrización, acción que 
ha sido favorable, logrando disminuir 
los índices de esta enfermedad en 
la sociedad nayarita. 

Se informó que en Acaponeta las 
fechas de aplicación de la nebulización 
serán los días; 10, 17 y 24 del mes 
en curso en los diversos sectores 
de la cabecera  y comunidades del 
municipio. 

Se recomienda que al paso de 
los vehículos que nebulizan, los 
propietarios de casas, oficinas y 
comercios, abran puertas y ventanas 
para que el agente que acaba con los 
zancudos, penetre con mayor facilidad 
y eficiencia; hay que mencionar que 
esa fumigación, de ninguna manera 
afecta a los seres humanos.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.-  La noche del 
pasado martes, en las instalaciones 
del DIF Municipal por la calle 
Rayón al norte de la ciudad, ante 
la presencia del primer edil de 
Acaponeta, Sr. Malaquías Aguiar 
Flores, se conformó y tomó protesta 
el nuevo Patronato del DIF de 
Acaponeta, que viene a ser la 
máxima autoridad del sistema 
y que entre sus obligaciones se 
encuentran las siguientes: rendir 
opinión y emitir recomendaciones 
sobre los planes y/o programas 
de labores,  presupuestos, 
informes administ rat ivos y 
estados financieros trimestrales 
y anuales del sistema; aprobar 
el Reglamento interno, el manual 
de organización, los manuales de 
procedimientos, el presupuesto 
de egresos del ejercicio, los 
instrumentos necesarios para la 
organización general del sistema 
y de los servicios que presta; 
conocer y aprobar los convenios 
de coordinación que hayan de 
celebrarse con el sistema DIF 
estatal y las dependencias e 
instituciones públicas; apoyar las 
actividades del sistema municipal y 
formular sugerencias tendientes a 

su mejor desempeño; contribuir a la 
obtención de recursos financieros 
que permitan el crecimiento del 
patrimonio del sistema y mejor 
cumplimiento de su objeto; entre 
otros.

El Patronato quedó conformado 
de la siguiente manera: Sra. Silvia 
Morelia Vaca Ramírez de Aguiar, 
Presidente; los vocales, Luis Mario 
Espinosa González y Gerónimo 
Cosío Orozco, en su calidad de 
tesorero municipal y secretario 
de gobierno respectivamente; 
C.D. Renato Gallardo Lizola, 
representante del sector salud; 
Ing. David Sierra Quintero, 
representante del sector privado; 
las regidoras Socorro Villa Flores y 
Eunice Elizabeth Cabrales López, 
representando al Ayuntamiento. 

A todos el los el alcalde 
Acaponetense tomó la protesta 
de ley atestiguando el acto la Dra. 
Blanca Yesenia Jiménez Cedano, 
Contralora Municipal. 

De igual manera, este mismo 
Patronato, por unanimidad votó la 
propuesta y ratificación de que la 
L.A.E. Gabriela Enedina Guerrero 
Quintero, sea la Directora del 
Sistema DIF Municipal, a la que 
también se le tomó protesta.

Se conformó el patronato 
del DIF municipal

Ayuntamiento de Acaponeta se une 
a la lucha “todos contra el dengue”
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Por Germán Almanza 

En el marco de la audiencia pública 
del Ayuntamiento de Tepic, denominada 
Miércoles Ciudadano, en la comunidad de 
Francisco I. Madero (Puga), la Presidenta 
del DIF municipal, Yolanda Gutiérrez de 
Domínguez atendió junto al personal de 
la dependencia decenas de solicitudes 
de personas canalizadas, debido a sus 
necesidades, al sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia. Por instrucciones 
de la Presidenta, y la Directora, Julieta 
García; se levantó el censo de las familias 
atendidas y se llevaron a cabo en el 
momento visitas domiciliarias y 
estudios socio-económicos, con el 
fin de dar seguimiento y resolver 
las solicitudes de los habitantes de 
aquella comunidad y sus alrededores.

Se entregaron además beneficios 
de atención general en la clínica 
adjunta, becas para el cuidado 
a la salud de la mujer, detección 
oportuna de cáncer de mama y 

cérvico-uterino, así como despensas 
alimentarias y apoyos económicos a los 
más necesitados. Además se canalizaron 
a las instalaciones de DIF Tepic a menores 
y padres de familia para recibir atención 
legal, médica y psicológica, así como 
capacitación para auto-empleo y formativa 
para los niños y sus familias.

Por último se iniciaron los trámites para 
beneficiar de manera permanente a las 
personas de la tercera edad en estado de 
necesidad con una despensa alimentaria, 
así como con prótesis físicas e insumos 
para personas con discapacidades físicas.

TAL PARECE 
QUE en  es ta 
columna no se 
deben tocar asuntos 
de alta política, 
y eso tendremos 
m u y  p r e s e n t e 
para  no  her i r 
susceptibilidades… 
Trataremos de 
abordar puros temas 
que no lesionen 
intereses de allá 
arr iba… Hecha 
esta aclaración 
volveremos a lo 
nuestro, que es el chisme caliente de un 
Cora de la costa nayarita, precisamente 
de la marisma –para más señas, de Las 
Haciendas-…

 VAMOS A EMPEZAR POR EL 
CASO DEL TRIBUNAL DE JUSTICIA 
DEL ESTADO… en el que el doctor Pedro 
Antonio Enríquez Soto, recibió otra vez el 
cargo de presidente de esta Institución y 
abrió su agenda con la continuación del 
exitoso programa “Soy Legal”, que ya viene 
cosechando fama por todo el estado, y 
con los Juicios Orales que dentro de unas 
semanas entrarán en vigor para que los 
jueces “dicten sentencia” -como lo hacían 
en aquél programa de radio los cubanos 
que acompañaban al “Tres Patines”… y 
que nos perdonen la comparación quienes 
van a protagonizar esta nueva etapa de 
la ley- que nada tendrá que ver con las 
hazañas de ese pillo de siete suelas que 
siempre resultaba culpable de lo que era 
acusado… Va nuestra sincera felicitación 
para el doctor Enríquez Soto, un caballero 
en toda la palabra, que se conserva en 
línea porque nunca lo vemos que utilice el 
ascensor para dirigirse a su oficina –que 
está en el segundo piso- sube por las 
pesadas escaleras… Por ello no se ha 
dado cuenta de que el piso del cubículo 
que ocupa el artefacto sube y baja está 
en muy mal estado, y parece que los de 
mantenimiento vienen cada vuelta de año 
–dicen que porque son muy tardados para 
pagarles el servicio- pero creemos que 
el licenciado Flores Soria puede darnos 
mejor información… De cualquier manera 
mucho cuidado al utilizarlo…

 POLO SE FUE A ESCUDRIÑAS 
NUEVOS HORIZONTES DE SU FEUDO 
MUNICIPAL… Ahora fue Puga donde se 
celebró el MIERCOLES CIUDADANO… Y 
nos platicaron que hubo mucha aceptación 
entre los pugueños por esta grata sorpresa 
de acercamiento de las autoridades a los 
necesitados paisanos que muy pocas veces 

tienen la oportunidad de dialogar en vivo 
y en directo con los señores autoridad… 
Calificaron con un diez la actuación del 
primer edil y ahora toda la zona rural 
quiere que el galeno les de su visitada… 
Por cierto que El Salto –allá en Jumatán- 
se apunta para que se le dedique cuando 
menos medio miércoles… 

 SOLAMENTE EN LAS PELÍCULAS… 
habíamos visto gusanos carnívoros que 
devoran en un santiamén a los humanos 
que encuentran a su paso… Pero ayer al 
escuchar las noticias de la tele nos enteramos 
que el del Ébola es voraz y exterminador… 
hay que estar muy abusadillos con esta 
terrible enfermedad que dicen es precursora 
del fin del mundo porque es más perra 
que las  7 plagas de las que hablan las 
Sagradas Escrituras, como anuncio de la 
desaparición del hombre de esta tierra 
matraca… ¿Quién iba a imaginar que un 
canijo gusano invencible iba a acabar con 
la raza humana y con todas las demás 
especies de agua y de tierra que no creían 
en su extinción? Aunque las autoridades 
sanitarias aseguran que si se detecta a 
tiempo puede combatirse… Dicen que 
el Banco Mundial donó 200 millones de 
dólares para combatirlo, enviando esta 
ayuda a Guinea, Liberia y Sierra Leona para 
contener el brote detectado en África, y que 
ha provocado la muerte de casi un millar 
de personas… Aquí en México quisieran 
que les enviara esa institución la misma 
cantidad para luchar contra el: d-ebola 
renta- d-ebola la luz, d-ebola mesada 
al Banco y d-ebola carne al méndigo 
carnicero que me la fiaba desde mucho 
antes de aparecer este gusano tragón… 
y desde antes que fuera funcionario… el 
carnicero…

 H AY Q U E  L L E V Á R S E L A 
CALMADA… y pedirle a DIOS, misericordia, 
para que no nos ataque este mal-dito bicho 
ijo de Sumatra… Y hablando de males, este 
Cora se despide con la frase muy conocida 
de “Menos mal hacen los delincuentes que 
un mal juez…” Y CHACUÍRRIS, PÁISAS…       

Atiende	DIF	Tepic	a	ciudadanos	
de	Francisco	I.	Madero

Por: Chema Narváez Ramírez.

Flechas de Cora

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98



Jueves 9 de Octubre de 2014 21

FORMAL PRISIÓN PARA 
HOMICIDAS DE VENANCIA PÉREZ

El Fiscal General Edgar Veytia, 
informó que el Juez Segundo de 
Primera Instancia del Ramo Penal 
con sede en Tepic, dictó Auto de 
Formal Prisión a dos sujetos por 
el delito de Homicidio Calificado 
en agravio de Venancia Pérez 
Chávez. 

Los detenidos responden a los 
nombres de Jorge Ismael Borjes 
Lemus y/o Ignacio Borjes Lemus 
de 20 años de edad y Tereso 
Rodríguez Due de 30 años de 
edad, ambos con domicilios en 
Las Conchas y Lindavista, Del 
Nayar respectivamente. 

Como se recordará, el pasado 
año 2011, Tereso Rodríguez 
contrató a Ignacio Borjes para que 
diera muerte a Venancia Pérez 

pues la culpaba de la muerte de 
su menor hijo de 3 años de edad 
a base de presunta “brujería”, y 
para lo cual le pagó la cantidad 
de 10 mil pesos en efectivo. 

Por lo anterior, el Juez Segundo 
de Primera Instancia del Ramo 
Penal con sede en Tepic, dictó 
Auto de Formal Prisión a los 
detenidos, relacionados en el 
expediente 658/2014, por su 
probable responsabilidad en la 
comisión del delito de Homicidio 
Calificado. 

El Fiscal Edgar Veytia sostuvo 
que con esta acción el Gobierno de 
la Gente refrenda su compromiso 
de combatir frontalmente la 
impunidad y de llevar ante la 
justicia a quienes delinquen.

En atención a un reporte al 
número de Denuncia Anónima 
089, la Policía Nayarit implementó 
un operativo en la cabecera 
municipal de Xalisco, donde 
dio captura a un sujeto por su 
probable responsabilidad penal 
en la comisión del delito de Contra 
la Salud.

Se trata de Noé Huerta 
Escobedo, de 38 años de edad, 
originario y vecino de Xalisco, 
quien fue detenido en posesión 
de varias dosis de enervante, 
mismas que presuntamente 

traía consigo para su venta al 
menudeo.  

Los elementos del Cuerpo Élite 
de la Policía Nayarit le aseguraron 
una bolsa con una sustancia 
cristalina con las características 
de la droga conocida como cristal 
con un peso aproximado de 20 
gramos y otros 5 envoltorios 
pequeños.  

Por lo anterior Noé Huerta 
Escobedo y el  enervante 
asegurado fueron puestos 
a disposición del agente del 

Ministerio Público para los trámites 
de Ley correspondientes. 

Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia, aseveró que los 
operativos de Prevención del Delito 
seguirán firmes para combatir 
la impunidad y la delincuencia, 
garantizando con ello la seguridad 
de las familias nayaritas. 

Por Germán Almanza Aguilar

La noche de este miércoles fue 
reportado al número de emergencias 
un siniestro en el interior de un taller 
mecánico ubicado en la colonia 
Lomas de Cortes, al norte de la 
capital Nayarita, esto por la calle 
Bahía de Banderas número 30, 

cuyo negocio es propiedad del señor 
Héctor Manuel Flores Sepúlveda de 
40 años de edad.

Señalando Manuel Flores al 
personal de Protección Civil Municipal 
de Tepic, que acudió al llamado 
de auxilio, que momentos antes él 
se encontraba a las afueras de su 

taller mecánico, cuando de pronto 
comenzó a incendiarse un automóvil 
de alquiler, tipo taxi, de la marca 
Nissan, Tsuru, de color amarillo con 
placas de circulación 86-51 MDC, 
cuyas flamas alcanzaron a una 
camioneta marca Ford, modelo 1950.

Indicó el mecánico que dentro del 

CON ‘CRISTAL’, POLICÍA NAYARIT 
CAPTURA A ‘ENVENENADOR’ 

En la Loma de Cortés fue el siniestro…

En la cabecera municipal de Xalisco…

LLAMAS ARRUINAN TALLER MECÁNICO

Justicia para la víctima y su familia…

*	Tereso	Rodríguez	Due	pagó	10	mil	pesos	a	
Jorge	Ismael	Borjes	Lemus	para	privar	de	la	
vida	a	Venancia	Pérez,	a	quien	culpaba	de	la	

muerte	de	su	hijo	de	tres	años.
*	Los	hechos	ocurrieron	el	pasado	mes	
de	noviembre	de	2011,	en	el	poblado	de	

Lindavista,	municipio	Del	Nayar.	

•	 Noé	Huerta	Escobedo,	fue	detenido	por	
el	Cuerpo	Élite	de	Seguridad	en	posesión	de	
20	gramos	y	5	dosis	de	‘Cristal’	que	traía	
consigo	presuntamente	para	su	venta.

•	 El	Fiscal	Edgar	Veytia	manifestó	
categórico	que	no	cesarán	los	operativos	

de	Prevención	del	Delito	hasta	consolidar	a	
Nayarit	como	un	estado	fuerte	y	seguro.	

taller había un galón 
con combustible, lo 
que hace pensar que 
alguna chispa pudo 
caer en él, y generar 
este incidente que dejó 
pérdidas materiales 
por más de 100 mil 
pesos.
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MALEANTES	COMETEN	VIOLENTO	GOLPE

POR ROBO ESTÁ EN LA PENAL…

En Ixtlán del Río, elementos de la Policía 
Nayarit División Investigación adscritos a 
mandamientos judiciales y ministeriales, dieron 
cumplimiento a una orden de aprehensión en 
contra de María Guadalupe García Robles 
de 49 años de edad originaria de Santiago 

Ixcuintla y vecina de Ixtlán del Río, y quien 
está relacionada en el expediente 100/2010, 
girado por el Juez de Primera Instancia del 
Ramo Penal con sede en Ixtlán del Rio, por 
el delito de robo calificado, en agravio de 
“Agrocomercial de Ixtlán del Rio”.

LO AGARRARON POR ‘MACHOTE’…

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia H. Casas de Tepic, 
elementos de la Policía Nayarit adscritos 
a la división de investigación de delitos 
patrimoniales detuvieron a Pedro Ramos 
Hernández de 35 años de edad originario 
y vecino de esta ciudad con domicilio en  
la colonia Lomas de Cortez; Fernando 
García De León Vea de 37 años originario 
y vecino de Tepic con  domicilio en el 
fraccionamiento Villareal; José Reynaldo 
Luna Vázquez de 40 años originario y 
vecino de esta ciudad con domicilio en la 

SE ENCUENTRA 
EN PRISIÓN POR 

FRAUDE
Por Germán Almanza Aguilar

En el poblado de Zapotanito del 
municipio de Santa María del Oro, 
elementos de la Policía Nayarit División 
de Investigación adscritos a SaMaO, 
dieron cumplimiento a una orden de 
aprehensión en contra de quien responde 
al nombre de Rosa Angélica Rodríguez 
Mora de 34 años de edad oriunda y vecina 
de Zapotanito con domicilio conocido, 
y quien está relacionada al expediente 
número 38/2013, girado por el Juez 
Mixto de Primera Instancia de Santa 
María del Oro, por el presunto delito de 
fraude, en agravio de una persona del 
sexo femenino.

SE PELEABAN COMO FIERECILLAS

GALERÍA DE MALDITOS

*	Despojan	al	dueño	de	una	frutería	de	40	mil	pesos

La	Poli-Nay	los	contuvo…

Por Germán Almanza Aguilar

Elementos de la Policía Municipal de 
Tepic, al realizar su recorrido de vigilancia 
preventivo en el interior del Mercado de 
Abastos, fueron abordados por una persona 
del sexo masculino (quien omitió sus datos), 

informándoles que en la frutería ”Chino 
Gómez” ubicada en la bodega No.13, se 
había suscitado un robo, trasladándose de 
inmediato los uniformados a ese lugar y en 
donde se entrevistaron con el dueño del 
negocio, manifestando que minutos antes 
fue abordado por 4 personas del sexo 

masculino, y dos de ellos lo amenazaron 
despojándole un maletín en color negro 
que en su interior contenía la cantidad de 
40,000, mientras que los otros dos sujetos 
le estrellaron el cristal de la ventana del lado 
del piloto a su camioneta, siendo esta de 
la marca Mazda, color negro, modelo 84, 

En la colonia Moctezuma de la capirucha 
cora, elementos de la Policía Nayarit División 
Investigación adscritos a mandamientos 
judiciales y ministeriales, dieron cumplimiento 
a una orden de aprehensión en contra de 
José Julián Ortega Celestino de 28 años 
de edad originario y vecino de esta ciudad 
con domicilio en  la colonia Nuevo México, y 
relacionado en el expediente 489/2013, girado 
por el Juez Cuarto de Primera Instancia del 
Ramo Penal con sede en Tepic, por el delito 
de lesiones intencionales, en agravio de una 
persona del sexo femenino. 

DAÑERO YA ESTÁ TRAS LAS 
REJAS...

En el fraccionamiento La Floresta de 
esta ciudad, elementos de la Policía Estatal 
Preventivas lograron la detención de un 
sujeto que manifiesta llamarse Salvador 
Ríos Perales de 35 años de edad originario 
y vecino de esta ciudad con domicilio en el 
fraccionamiento Vistas de la Cantera, por el 
delito de daño en propiedad ajena, en agravio 
de una persona del sexo femenino.

colonia Tierra y Libertad; Ramón García 
Luna de 38 años originario y vecino de 
la capital nayarita con domicilio en la 
colonia Lomas Bonitas; Hector Octavio 
Ávila Rojas de 32 años originario y 
vecino de Tepic con domicilio en la 
colonia Francisco Villa y Juan Carlos 
Gómez Diaz, Alias “Chino Gómez”, de 
26 años de edad originario y vecino de 

esta ciudad con domicilio en la colonia 
Santa Teresita.

Todos ellos remitidos a los separos de 
la Poli-Nay y puestos a disposición del 
Agente del Ministerio Público del Fuero 
Común, por los delitos de lesiones en 
riña, en agravio de ellos mismos y la 
sociedad.

para después darse a la fuga con rumbo 
desconocido.

Orientando los agentes preventivos al 
afectado pasar a la Fiscalía General del 
estado a poner su denuncia correspondiente. 
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Ya abrió sus 
puertas Mega 

Refaccionaria “   C”

Con un extenso surtido en 
refacciones, aceites; para todo 
tipo de vehículos automotores, 

motores fuera de borda, 
artículos e implementos 
agrícolas para el campo.

Pinturas de la mejor calidad y 
las mejores marcas.

Atención personal de su 
amigo AGUSTIN EDUARDO 
CASTILLO, y personal 
especializado… y recuerde: 
lo que no tengamos 
se lo conseguimos 
inmediatamente.

¡GRANDES OFERTAS Y PROMOCIONES POR APERTURA!

E

Abrimos de lunes a 
sábado de 7 a.m. a 7 p.m. 

Domingos medio día.

Visítenos y se 
convencerá.

Los esperamos en caLLe Guanajuato, 
esquina con amado nervo, a unos pasos de La GasoLinera Briseño.

Teléfono 389-253-40-80. 

Tecuala, Nayarit

* Solicitan la intervención de las autoridades 
municipales y del Sector Salud.

¡S.O.S ESTAMOS INUNDADOS EN 
LA REGION DE LAS HACIENDAS!

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- De nueva cuenta 
y como ya viene siendo una costumbre 
en temporada de lluvias, las comunidades 
que conforman la región de las Haciendas, 
debido al temporal de lluvias, las casas de los 
lugareños se inundan por lo que sus habitantes 
por conducto de una mujer que solamente se 
identificó como Yadira, solicitan urgentemente 
la solidaridad de las autoridades para que les 
envíen bombas Perking y Lister, para desaguar 
las zonas inundadas.

Yadira N” N” pidió además de las bombas 
para desaguar las partes inundadas la 
intervención del personal del Sector Salud, ya 
que temen que haya alguna epidemia debido 

al agua estancada, además de que acuda el 
personal de epidemiologia, para que realicen 
una campaña emergente contra el mosquito 
transmisor del dengue, en sus dos modalidades 
clásico y hemorrágico. En este sentido hubo 
diversos y variados comentarios de parte de 
la ciudadanía en general; algunos de ellos 
en el sentido de que los hacendeños toda la 
temporada de secas se la pasan en la hamaca 
curándose la cruda o bien comenzando una 
nueva borrachera, añadirían algunos críticos 
que si diariamente esos que ahora solicitan el 
apoyo de las autoridades y del Sector Salud, 
acarrearan en carretilla un viaje de tierra u 
arena, no tuvieran el problema que ahora y 
siempre los han aquejado y que no es otra 
cosa que el encharcamiento de sus viviendas 

La entrevista de hoy con el manager del equipo 
escarlata Tabaqueros de Santiago, Omar Rojas

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- “Aquí estamos 
nuevamente para trabajar con los muchachos 
que representaran el equipo de los tabaqueros 
de Santiago”, dijo ayer en entrevista el manager 
del club escarlata Homar Rojas, quien antes de 
la entrevista y a pregunta del reportero, dijo irle 
al equipo de Orioles de Baltimore y que confía 
en que estos sean los campeones del béisbol 
de las Grandes Ligas.

-“Aquí estamos para trabajar este año con 
este grupo de muchachos, y bueno pues con la 
finalidad de que se sigan dando los resultados 
y que los muchachos sigan avanzando y sacar 
gente para el equipo grande”.

-Homar Rojas como manager, ¿pero quiénes 
son tus coaches?

-“Si, está Marco Antonio Romero quien será el 
coach de banca y de bateo, el viene de Acereros 
de Monclova, a él le corresponde trabajar con los 

bateadores y los outfilders; Fernando Elizondo 
que es el coach de Saraperos de Saltillo que 
es el equipo que está junto con nosotros, él es 
el coach de tercera base y coach del infilder; 
y Carlos Chávez, también de Santillo que va a 
ser el coach de pitcheo. Somos cuatro que van 
a estar trabajando aquí con los Tabaqueros”.

-De las jóvenes promesas, ¿quiénes son 
los jóvenes a los que se les ve mayor futuro 
en este momento?

-“Bueno, pues tenemos y aquí te voy a hablar, 
de parte de nosotros los Acereros de Monclova, 
de los chamacos de Saltillo todavía no, ocupo 
unos días más para verlos de Acereros; te 
puedo nombrar a Chavarin, que estuvo el año 
pasado en el equipo grande Danny Sánchez, 
que tuvo un cierre de temporada magnifico 
en liga mexicana jugando como titular; Miguel 
Guzmán, shortstop; tenemos a Macías, pues 
ellos terminaron con el equipo grande; y de los 
pitcher está Sagú Sánchez, que está ahorita 

con Mazatlán pero que llega mañana; Rogelio 
Martínez; tenemos a Morales, son cuatro 
muchachos muy interesantes que consideró 
van a estar en el equipo grande el próximo año”.

-Rogelio Martínez en un lanzador con mucho 
pundonor con mucha vergüenza deportiva, 
pero que todavía no da el grado para estar en 
equipos como titular de Liga Mexicana, ¿qué 
consideras que le haga falta?

-“Bueno, hay muchachos que dan  brincos 
muy importantes y otros que se estancan un 
poco las condiciones hay las tiene, por lo cual 
seguimos trabajando con él, en esta liga estuvo 
el año pasado con nosotros más de la mitad 
de la temporada se le dio mucha oportunidad, 
pero le falta todavía pero las condiciones las 
tiene y hay que seguir trabajando con ellos 
para que alcancen ese nivel”.

-Homar, el año pasado tuvimos un tremendo 
cierre ante Tepic, les ganamos 3 juegos al hilo, 

pero luego nos traen todo el staff de pitcheo 
de Mazatlán, y ahí nos ganaron; la afición 
considera que nos ganaron con trampas, ¿qué 
opinas de esto?

-“Bueno, ellos cerraron con ese equipo 
porque ya las altas se terminaron poquito antes 
de navidad y ya no se pudo hacer nada, ese 
fue el equipo con el que terminaron y pues 
ya, ellos tienen mucha gente y lograron bajar 
gente muy importante para los play of y les 
dió resultado, nosotros también tuvimos un 
gran equipo, dimos una gran serie, y pues 
venimos nuevamente a seguir trabajando y 
trataremos de tener un año importante aquí esta 
vez. En este momento nos preparamos para 
brindarle a la afición un gran espectáculo, las 
organizaciones están mucho muy comprometidas; 
están mandando managers coach principales, 
y muchachos muy importantes que estuvieron 
muchos de ellos en Liga Mexicana de Saltillo, 
vienen muchachos que sirvieron que jugaron, 
que picharon, vamos a tener un equipo fuerte; 
y que puede esperar la gente, pues esperar 
que sea un equipo ganador un equipo peleador, 
para que vengan a divertirse y que vengan a 
disfrutar los juegos aquí al Revolución”.

Estableció el manager del equipo escarlata 
los Tabaqueros de Santiago, Homar Rojas.

y corrales, y los problemas que esto conlleva 
y que no es otra cosa que las infecciones en 
los pies, en sus hijos y personas mayores, y el 

hospedero natural de los mosquitos transmisores 
del dengue en las charcas que se  producen 
debido al temporal de lluvias. Sea por Dios.
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Invierte Fátima del Sol Gómez y la Sedatu 1 millón 350 
mil pesos en cursos y talleres de Desarrollo Social

Con la presencia de la alcaldesa Fátima 
del Sol Gómez Montero, el Síndico Municipal 
Francisco Ledesma y los integrantes del cabildo, 
inciaron en el Centro de Desarrollo Comunitario 
“Hábitat” de la colonia Juárez  y en el Jardín de 
Niños “Francisco Villa” de la Cuauhtémoc en 
la cabecera municipal, los talleres que acerca 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 
Urbano (Sedatu) por un monto de 1 millón 
350 mil pesos.

Correspondió a la señora Rosa Morales Díaz, 
alumna del curso de cocina dar la bienvenida 
a las autoridades municipales, “nosotros como 
beneficiarios estamos muy contentos por este 
apoyo que nos están brindando, somos decenas 
de personas de las colonias Juárez, Primero de 
Enero,  Nuevo México, Los Pinos y Las Flores, 
quienes todas las tardes nos reunimos aquí”. 

Mencionó que con los conocimientos adquiridos 
al terminar el curso podrán instalarse negocios, 
cocinas económicas con lo que se ayudará a 
la economía del hogar, “por eso agradecemos 
que se inviertan estos más de 750 mil pesos 
en insumos, material y pago a los maestros”

La Regidora por esta segunda demarcación, 
Mayra Espinoza Orozco, felicitó al equipo 
que hace posible esta actividad de desarrollo 
social, resaltando que hace apenas unos días 
estuvieron en este sitio para dar el banderazo 
a las actividades de rehabilitación del inmueble 
y hoy estamos arrancando formalmente con 
los cursos.  

Por su parte, la alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez, aseguró que su administración le apuesta 
por mejorar la calidad de vida de las familias 
santiaguenes, “esta es la segunda ocasión 
que visitamos este centro hábitat, atendiendo 
con hechos la política social del gobierno 
federal y estatal, contribuimos a través de la 
creación y mantenimiento del programa social 
para disminuir la pobreza y el rezago social”. 

La Presidenta Municipal  sostuvo que su 
administración tiene el interés de que las 
familias tengan un espacio de aprendizaje, “por 
eso decidí venir, reencontrarnos con ustedes 
y declarar iniciados estos talleres, queremos 
acompañarles, porque tenemos el compromiso 
de estar cerca de la gente”. 

Cabe señalar que todas y 
cada una de las áreas donde se 
desarrollarán estos cursos  como 
son cultora de belleza, peinados, 
maquillaje,  bisutería, lectura y 
comprensión, danza, cocina,  y 
repostería básica serán equipados 
con aires acondicionados. 

Más tarde en las instalaciones del 
Jardín de Niños “Francisco Villa” de 
la colonia Cuauhtémoc, arrancaron 
también estos talleres que buscan 
fomentar la participación de los 
vecinos del lugar. 

Mireya Jiménez Chávez, alumna 
de zumba agradeció el monto por el 
orden de los 600 mil pesos que se 
aplicarán en los cursos de pintura al 
óleo, huertos familiares, prevención 
del cáncer cervicouterino que incluye 
el papanicolaou, taekwondo, robótica, 
bisutería, danza, zumba, con personal capacitado 
y certificado. 

En tanto, la Presidenta Municipal Fátima del 

Sol Gómez, recordó el compromiso que tiene 
con los vecinos de la colonia Cuauhtémoc, 
donde además se ha iniciado obra pública 
desde la primera semana de gobierno.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Los 6 lotes 
larvados que teníamos en la zona “A”, 
que es a la que pertenecemos los 
productores de mango, se encuentran 
controlados y no representan un riesgo 
para que se nos quite el derecho de 
exportar nuestra fruta a los Estados 
Unidos de Norteamérica, citó en 
entrevista el presidente de Sanidad 
Vegetal, Blas Olivo Topete.

Ciertamente algo falló en Sanidad 
Vegetal, en los últimos meses para 
que se nos hayan larvado estos 
lotes de que hiso referencia el 

ingeniero Fernando Ortega, pero 
afortunadamente pudimos controlar 
esta plaga de larva de la mosca de 
la fruta, por lo que el riesgo de que 
no se nos permita exportar mango a 
la Unión Americana es leve. 

En estos momentos y luego de 
la denuncia que hiciera el ingeniero 
Ortega Herrera, nuestros técnicos 
y tramperos como que se pusieron 
las pilas -dijo el entrevistado-, 
razón por la que diariamente estoy 
recibiendo un informe por parte 
de los tramperos. Sustentado por 
los técnicos Emigdio González y 
Brígido Polanco; reforzándolo con 

un concentrado de información que 
nos entrega precisamente el personal 
técnico.

Blas Olivo, quien es también 
ingeniero de profesión mencionó que 
las críticas que se  hacen a Sanidad 
Vegetal no lo incomodan, antes –
añadió- nos sirven para saber en 
que se está fallando y de esa forma 
poder enmendar lo que estamos 

haciendo mal, por lo que debo de 
agradecerle al Ingeniero Ortega 
Herrera, el comentario en torno a los 
6 lotes larvados, mismos a los que le 
pusimos atención y que ahorita estamos 
atacando con aplicaciones químicas 
trampas y supervisión ininterrumpida 
de nuestro personal técnico. Expresó 
el nacido en el poblado del corte Blas 
Olivo Topete, presidente de Sanidad 
Vegetal en el municipio de Santiago.


